
Crisi idrica, l’allarme del Comitato Acqua pubblica. E su Acque del Sud Castronuovo ribacchetta Bardi: “Succubi della Puglia”

“Vogliono portare nelle case l’acqua inquinata 
del Basento, col rischio di contrarre malattie”
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La procura indaga su appalti pilotati e corruttele: mercoledì gli interrogatori

Sos edilizia

Comparto edile
a corto di
manodopera
La denuncia
della Filca Cisl:
“Ritardi sulle
opere del Pnrr”

A PAGINA 8

Boom di turisti
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Serie C. Potenza e Picerno
tra continuità e riscatto

Reati informatici, il monito alle
Pmi: “Mai abbassare la guardia”
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davanti al
gip del
tribunale di
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Setola, i
primi inter-
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Al centro delle
contestazioni l’accordo
quadro del giugno 2023
da 43 milioni di euro
per la manutenzione e
l’ammodernamento
della condotta di
distribuzione dell’acqua

Potenza e Picerno in campo al Curcio (foto Acrocalcio)

Serie D. Matera, l’esordio di mister Torrisi
battezzato dallo scontro diretto con la Palmese
Francavilla, Nolè torna con la Fidelis Andria

Alfio Torrisi (a sinistra) e Raffaele Nolè (a destra)
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Riportiamo di seguito
la nota sulla crisi idrica
nello schema Basento-
Camastra, sottoscritta
da 34 sigle, tra asso-
ciazioni, sindacati e mo-
vimenti politici, aderenti
al Coordinamento Re-
gionale Acqua Pubblica
Basilicata: Alleanza Ver-
di Sinistra Avs, Rifon-
dazione Comunista,
M5S, Potere al Popolo,
La Basilicata Possibile,
Resistenza Popolare,
Gruppo Consiliare
“Brienza Bene Comune”,
Cgil Potenza, Usb Ba-
silicata, Cobas Scuola,
Coordinamento No Triv,
Coordinamento Demo-
crazia Costituzionale,
Rivista Valori, Wwf Po-
tenza e aree interne,
Ehpa, Liberiamo la Ba-
silicata, Pax Christi –
Punto Pace di Potenza,
Arci, Asso-
ciazione
Carta di Ve-
nosa, La-
boratorio
di Educa-
zione alla
Pace Po-
tenza, Op-
posizione
Studente-
sca d’Alter-
nativa
(Osa),
Cambiare
Rotta Basilicata, Am-
biente e Legalità Ma-
tera, Macondo Officine
Culturali Potenza Lu-
caniaWorld OdV, Na-
turempatia Aps, Difen-
diamo le Terre Joniche,
Con.Pro.Bio, Ce.St.Ri.M.
Centro di Studi e Ri-
cerche sulle Realtà Me-
ridionali, Libera Val
d’Agri, Libera Vulture
Alto Bradano, Comitato
di Scopo Contro l’Auto-
nomia Differenziata,
Anpi provinciale di Po-
tenza, A.Ba.Co. Basili-
cata: Associazione di
Base dei Consumatori. 

  nche se siamo stati
definiti “gente igno-
rante che parla senza

sapere” da un presidente che
probabilmente ritiene di guidare
una caserma piuttosto che una
Regione, e che i suoi sottoposti
(i cittadini) non abbiano diritto
di parola neanche per difendere
il loro accesso ad un bene indi-
spensabile come l’acqua, l’aver
partecipato alla conferenza
stampa del 31 ottobre è stato
utile. Abbiamo scoperto che
siamo seduti su una bomba e
non lo sapevamo: il Camastra è
una diga isolata, l’unica delle
dighe lucane non collegata ad
altri invasi. La progettazione
originaria del sistema delle
dighe lucane prevedeva la crea-
zione di sottosistemi di dighe
interconnesse tramite collega-
menti, la cui funzione era quella
di consentire che, in caso di
svuotamento di una di esse (per
manutenzione o altro), le altre

A

EMERGENZA ACQUA

La diga e la conferenza stampa di Bardi

“Torniamo a
sollecitare un

tavolo con
Regione, Prefettura

e Provincia”

le subentrassero allo scopo di
non interrompere mai l’eroga-
zione dell’acqua (schema invasi
pubblicato sul sito della sezione
lucana dell’Autorità di Bacino
Appennino Meridionale). Questi
collegamenti per il Camastra
non sono mai stati realizzati e
quindi essa è l’unica diga lucana
in cui non è possibile eseguire
opere che ne richiedono lo svuo-
tamento senza privare dell’acqua
i cittadini serviti. Ecco spiegati
i mancati interventi protratti
per decenni che hanno causato
un enorme accumulo di fanghi
sul fondo; di conseguenza la
capienza della diga si è ridotta
così tanto che, sebbene possa
contenere 32 milioni di metri
cubi d’acqua, all’inizio del 2024,
prima che iniziasse la precipitosa
riduzione del volume invasato,
ne conteneva soltanto 9 milioni.
Diventa quindi urgente intervenire
per ripristinare la capienza
totale. E’ forse quest’urgenza la
causa della precipitosa riduzione
di acqua avvenuta a partire da
metà maggio? In quel periodo
si è forse deciso, visto che la
diga era ormai quasi vuota, di
completarne lo svuotamento per
avviare i lavori nonostante i
collegamenti con le altre dighe
del sottosistema non fossero
stati realizzati? E’ possibile che
le istituzioni, in tal caso, non
abbiano pensato alle conseguenze
devastanti di una simile decisione,
tenuto conto che la corretta so-

luzione a tutta la questione (col-
legamenti) era disponibile e co-
nosciuta? E soprattutto come
mai nell’attivarla si è tempo-
reggiato così tanto da arrivare
alla gravissima situazione at-
tuale? A proposito della preci-
pitosa riduzione di acqua, in
una nostra precedente lettera
alle istituzioni avevamo chiesto
se ad essa abbiano contribuito
anche delle aperture delle paratie
della diga. In conferenza stampa
è stata data un’implicita risposta
affermativa al quesito dal direttore
tecnico di Acquedotto Lucano
ing. Gravino il quale ha affermato
che l’intervento si è reso neces-
sario in quanto le norme in
vigore impongono di far fuo-
riuscire una parte dell’acqua
invasata quando il suo livello
interno supera una soglia pre-
stabilita. E’ immediato chiedersi
come sia mai possibile che
questo livello venga superato
con la diga praticamente vuota.
Siamo ormai nel regno dell’im-
probabile: neanche la fantasia
di Kafka sarebbe arrivata a
tanto. Bisogna comunque rico-
noscere che noi “cittadini igno-
ranti” alle semplici spiegazioni
derivanti dalla condizione del
Camastra come diga isolata
non avevamo pensato, ma è per
questo che esistono le Istituzioni
Pubbliche, come ha tenuto a
dirci il Presidente Bardi giovedì
mattina stigmatizzando le nostre
richieste di chiarimenti pubblicate

dalla stampa: le Istituzioni esi-
stono per fare il bene dei cittadini.
E allora? Le Istituzioni sapevano
fin dal 1970, anno di entrata in
esercizio della diga, che la rea-
lizzazione di pochi chilometri
di collegamento fra il Camastra
ed altri invasi avrebbe consentito
di mantenere in efficienza tutto
il sottosistema senza mai inter-
rompere la fornitura e, nonostante
questo, non si sono mai attivate.
Neanche Bardi, che guida la
Basilicata dal 16 aprile del
2019, ha mai preso in conside-
razione un problema di estrema
rilevanza come l’accesso al-
l’acqua di 29 comuni della Re-
gione da lui amministrata, fra
cui il capoluogo. Ma a lui cosa
importa? Lui se ne va a Napoli
e non ha problemi di acqua
perché a Napoli, fino all’elezione
del sindaco Manfredi, il servizio
idrico Integrato è stato gestito
da Abc (Acqua Bene Comune),
l’unica azienda speciale pubblica
che sia stata costituita in Italia
nel rispetto del risultato refe-
rendario del 2011. A Napoli
non ci sono problemi di acqua.
I problemi li abbiamo qui, dove
fra una ventina di giorni avremo
toccato il fondo e non solo me-
taforicamente: avremo proprio
toccato il fondo fangoso del
Camastra perché l’acqua inva-
sata sarà finita. Ecco come le
nostre istituzioni fanno il bene
dei cittadini. Ora la situazione
è questa: dal 25-26 novembre il

Camastra non avrà più acqua
e, se non si riusciranno ad
attivare in fretta e furia soluzioni
provvisorie per alimentare i
nostri rubinetti, potremo ricorrere
solo ad autobotti, taniche e sac-
chetti, con buona pace del sa-
crosanto diritto di tutti d accedere

ad un servizio
pubblico fon-
damentale. Si-
tuazione para-
dossale in una
regione tanto
ricca di acqua
da avere sullo
stemma i suoi
quattro fiumi
principali. Né
si può dire che
non ci fossero
fondi per rea-
lizzare i colle-

gamenti, visto che siamo stati
informati del vero e proprio
profluvio di finanziamenti già
stanziati dallo Stato o già richiesti
dagli organi Regionali. Tanto il
presidente Bardi quanto l’as-
sessore alle Infrastrutture, Reti
Idriche, Trasporti e Protezione
Civile Pepe ed il rappresentante
di Egrib ci hanno parlato dei
numerosissimi ed ottimi interventi
in corso o previsti per migliorare
ed adeguare invasi e reti idriche.
A questo vanno aggiunti anche
i consistenti fondi previsti da
Acque del Sud che, come Eipli
non era presente. Come mai,
fra tutte queste apprezzabili ini-
ziative, non si è data assoluta
priorità ai collegamenti fra il
Camastra e le altre dighe del
sottosistema, tanto più indi-
spensabili ora che il trend delle
precipitazioni è destinato a peg-
giorare progressivamente per
la crisi climatica? La Regione
dovrebbe piuttosto affrettarsi a
redigere un piano di adattamento
ai cambiamenti climatici, visti
anche gli eventi estremi che si
moltiplicano sul pianeta. Quanto
al Camastra, le istituzioni sa-
pevano bene che sul capoluogo
di Regione e su altri 28 comuni
pendeva una vera e propria
spada di Damocle che a breve
si sarebbe abbattuta sul loro
capo. Come mai non hanno
preso alcun provvedimento?
Oggi, oltre a quanto già attuato
per prolungare di qualche  set-
timana l’erogazione dell’acqua
ai rubinetti (Camastrino e pontili
per prelevare l’acqua al centro
del Camastra), le azioni in corso
per affrontare nell’immediato
l’emergenza, da quanto comu-
nicato, sono queste: ricerca di

nuovi pozzi nelle aree limitrofe
ed in particolare in val d’Agri.
Il pozzo principale individuato
è quello del Ginestrone (150
lt/sec) che potrebbe diventare
operativo entro 8-10 giorni. Ri-
pristino del potabilizzatore di
Tito. Sbarramento (forse per-
manente) sul Basento,  deviazione
delle acque verso il Camastra
con circa 4 km di tubazioni e
sollevamento verso il potabiliz-
zatore di Masseria Romaniello
(20 giorni circa). Dunque a
causa della situazione di emer-
genza dovremmo bere l’acqua
del Basento? Un’acqua che, se
lo sbarramento venisse effettuato
a valle dell’abitato di Potenza,
avrebbe costeggiato l’area in-
dustriale di Potenza con i suoi
innumerevoli inquinanti e, quel
che è peggio, anche l’area in-
dustriale di Tito classificata
come Sin (Sito di Interesse Na-
zionale), ossia uno dei 42 siti
più inquinati d’Italia, che ne-
cessiterebbe di una bonifica la
quale, invece, latita da molti
anni? Quale potrebbe mai essere
la qualità di un’acqua piena di
contaminanti che, con ogni pro-
babilità, i potabilizzatori non
potrebbero eliminare? E si uti-
lizzeranno tecnologie sufficien-
temente avanzate per trattare
un’acqua che, se bevuta o uti-
lizzata per cucinare o per lavarsi
(anche per lavarsi, perché il
contatto con la pelle può essere
deleterio) potrebbe determinare
l’insorgenza di tumori e malattie
letali? Davvero dovremmo ac-
cettare una soluzione simile a
causa dell’emergenza e delle
sue cause? E quali sarebbero le
conseguenze ambientali di uno
sbarramento permanente su
tutto il territorio interessato dal
corso del fiume fino alle spiagge
del Metapontino, già fortemente
erose dalle mareggiate e che
potrebbero risultare ancor più
depauperate dei materiali che
alimentano la formazione ed il
mantenimento dell’arenile? Di-
venta sempre più evidente l’enor-
me responsabilità delle istituzioni
regionali nell’averci portato ad
una condizione di emergenza
che si sarebbe potuta evitare se
solo, nel tempo, ci fosse stata
previdenza e programmazione,
se si fosse adottata quella “dili-
genza del buon padre di famiglia”
che dovrebbe caratterizzare le
istituzioni le quali esistono,
come ha giustamente detto Bardi,
per fare il bene del cittadino.
Oggi non si parli più di catastrofe:
questa è piuttosto la cronaca di
una morte annunciata. Nota fi-
nale: nessuna risposta, a meno
di quella sull’apertura delle pa-
ratie, è stata data alle domande
che avevamo formulato nelle
nostre precedenti lettere alle
istituzioni pubblicate dalla stampa
ed aspettiamo ancora le convo-
cazioni degli incontri urgenti
con il presidente della Regione,
il prefetto ed il presidente della
Provincia che avevamo richiesto.
Cogliamo l’occasione per ri-
badirne con forza la richiesta.

Coordinamento 
Regionale 
Acqua 
Pubblica Basilicata

“Vogliono costringerci a bere l’acqua 
del Basento piena di inquinanti 
Chi garantisce sul trattamento?

Il Comitato per l’Acqua Pubblica (34 sigle) torna a chiedere
chiarezza sull’emergenza idrica che sta interessando i 29

centri serviti dallo schema Basento-Camastra: “Bardi ci ha
definiti gente ignorante che parla senza sapere”
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EMERGENZA ACQUA

diMARA RISOLA

POTENZA- Fu uno dei po-
chi a metterci la faccia,
senza alcun tornaconto
personale di tipo politico.
Lasciato solo, anche dal
centrosinistra, a combat-
tere una battaglia a difesa
dell’acqua lucana. Solo
perché nessun partito, dal
Pd al M5stelle, volle met-
tersi al suo fianco e am-
pliare così lo spettro di
quella che avrebbe potuto
essere una vittoria. Ma
che nei fatti si è dimostrata
una sconfitta annunciata.
E la cronache di questi
mesi lo stanno dimostran-
do ampiamente. L’emer-
genza idrica nei 29 centri
lucani serviti dallo schema
Basento-Camastra, com-
preso il capoluogo di re-
gione, è solo la punta di
un iceberg con radici pro-
fondissime e che risponde
al nome di incuria. Una
sciatteria istituzionale che,
abbinata alla carenza di
precipitazioni, ci ha portati
al punto di oggi. Lo aveva
denunciato a più riprese
circa un anno fa l’allora
sindaco di Senise, Giu-
seppe Castronovo. Nella
veste di primo cittadino
del Comune che ospita
sul suo territorio l’invaso
Monte Cotugno, la diga
in terra battuta più grande
d’Europa, Castronuovo si
oppose apertamente alla
centralizzazione/privatiz-
zazione della governance
della risorsa idrica, voluta
e attuata con decreto in-
ter-ministeriale firmato da
Francesco Lollobrigida e
Giancarlo Giorgetti, ri-
spettivamente titolari dei
dicasteri alle Politiche
Agricole e all’Economia.
Un atto d’imperio voluto
dal Governo Meloni, aval-
lato senza voce proferire
dal presidente della Re-
gione Vito Bardi e dalla
sua maggioranza, nel si-
lenzio delle opposizioni
che oltre ai soliti comuni-
cati stampa di sterile dis-
senso, non hanno mosso
un dito. Neanche di fronte
a un sindaco che più volte
ha chiesto il sostegno delle
forze politiche regionali
per opporsi a un disegno
che a suo dire, avrebbe
peggiorato la situazione
relativa alla gestione delle
acque della nostra Regione.
Di fatto con la creazione
di Acque del Sud, avvenuto
lo scorso primo gennaio,
la nuova società per azioni
ha preso il posto di Eipli
acquisendone tutte le fun-
zioni, (controllo, gestione

e manutenzione delle in-
frastrutture idriche). AdS
é partita con un capitale
sociale di 5 milioni di
euro e un pacchetto di
azioni attribuite al mini-
stero dell’Economia,  tra-
sferibili nel limite del 5%
a soggetti pubblici e del
30% a soggetti privati. Pri-
vati tra cui la società Acea
incaricata appunto della
manutenzione delle dighe.
E visto lo stato comatoso
in cui si trova l’invaso del
Camastra da qualche mese
a questa parte, l’interro-
gativo è d’obbligo: che
cosa non sta funzionando
nella gestione dell’acqua
lucana, in capo ad una

spa dove le ‘ragioni’ della
Basilicata contano solo il
5%?

IO LASCIATO 
SOLO
“Lo avevo detto ma nes-

suno mi ha dato retta- ha
riferito alla Nuova Castro-
nuovo- mi sono fatto pro-
motore di convegni, in-
contri, raccolta firme per
cercare di convincere Bardi
che stava percorrendo una
strada sbagliata. Gli ho
chiesto anche di parteci-
pare ad una iniziativa pub-
blica per spiegarci le mo-
tivazioni del suo ok al de-
creto governativo. Non è
venuto”.  E’ amareggiato
Castronuovo che da qual-

che mese non è più sindaco
per un atto “trasversale”
operato in Consiglio co-
munale da maggioranza
e minoranza di centrode-
stra. “No, la questione
idrica non è stata la ragione
del commissariamento,
ma poco ci è mancato-
dice proseguendo l’inter-
vista- ho fatto il possibile
per andare contro a questo
disegno scellerato, non
ho avuto il supporto dei
partiti di opposizione, po-
chi sindaci della mia zona
mi sono stati accanto. Poi
zero. Nessuno dal centro-
sinistra si è degnato di
contattarmi. Potevamo in-
sieme coinvolgere i citta-

dini in una grande mobi-
litazione di massa e invece
è passato tutto come atto
dovuto”. 

ACQUE 
DEL SUD
Ma perché Acque del

Sud può rappresentare
un ‘male’ per la nostra re-
gione? “Perché innanzi-
tutto non abbiamo voce
in capitolo- prosegue Ca-
stronuovo- a fare la parte
del leone è la Puglia, infatti
la sede centrale è a Bari,
pur essendo la Basilicata
la fonte principale di ap-
provvigionamento. Se nel
cda ci fosse stato un peso
maggiore per la nostra
Regione e per i Comuni

che ospitano gli invasi, il
caos di oggi non ci sarebbe
stato. Seconda cosa i privati
hanno come unico fine il
ricavo: tradotto vogliono
vendere. Ma l’acqua non
è come la luce che si può
avere un gestore concor-
rente. Senza l’acqua si
muore”. Poi la questione
gestionale degli invasi.
“Non pensate che solo il
Camastra sia in sofferenza,
anche la diga di Monte
Cotugno non se la passa
bene. Certo non siamo ai
livelli di crisi che si vivono
nel Potentino stretto, ma
il calo del livello c’è”.

I LAVORI A
MONTE 
COTUGNO
“Siamo in attesa dei la-

vori al paramento che
avrebbero dovuto iniziare
a ottobre, siamo a novem-
bre e ancora nulla- prose-
gue l’ex sindaco - questo
significa che non saranno
fatti a breve perchè con
l’approssimarsi della sta-
gione delle piogge non si
potrà più far nulla allo
sbarramento dell’avandiga.
Saremo costretti a deviare
l’acqua come non accadeva
da dieci anni. Se non si ri-
para il paramento in terra
battuta, ormai lacerato,
l’acqua finirà a mare. E’
stato fatto un bando, poi
c’è stato il ricorso, poi un
altro bando con i lavori
appaltati ma è tutto fermo”.
Ancora per Castronuovo
c’è il tema dell’emergenza
del Camastra. “Le soluzioni
per il Camastra non le
commento, non sono un
tecnico, -prosegue Castro-
nuovo- ma quello che
posso dire è che non si
può intervenire in piena
emergenza. Gli interventi
andavano fatti prima, già
in primavera, ora si rischia
di portare la gente all’esa-
sperazione”.  Infine la pro-
posta di un Cda per Aql,
al posto dell’amministra-
tore unico. “Penso possa
essere una buona idea ma
dipende sempre da quello
che il cda intende fare. La
politica deve capire che il
nostro oro non è il petrolio
ma l’acqua. Soprattutto
in tempi di secca. E lo
deve capire Bardi che go-
verna questa regione. Non
è possibile che nonostante
lo stesso colore politico
del governo nazionale-
conclude Castronuovo -
questo centrodestra lucano
non abbia alzato la testa,
decidendo di consegnare
il nostro bene primario
nelle mani della Puglia.
E’ inammissibile”.

L’ex sindaco di Senise, Castronuovo
fu uno dei pochi a schierarsi contro il

decreto che ha creato la Spa a
capitale misto. “Ho provato a fermare

Bardi ma nessuno mi ha ascoltato”

“Con Acque del Sud la Basilicata ha 
ceduto alla Puglia la gestione della 
nostra acqua. Ed ecco gli effetti”
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CRONACA GIUDIZIARIA

Acquedotto Lucano, appalti pilotati e
corruzione: la procura chiede 17 misure
cautelari tra imprenditori e funzionari

L’inchiesta riguarda la gara da 43
milioni di euro del giugno 2023 per

l’ammodernamento e la manutenzione
delle reti idriche: mercoledì gli

interrogatori preventivi davanti al gip

di FABRIZIO DI VITO

POTENZA - Se ne saprà
qualcosa in più nella
giornata di mercoledì
6 novembre, quando da-
vanti al gip del tribunale
di Potenza, Lucio Setola,
gli indagati dovranno
presentarsi per l’inter-
rogatorio preventivo
all’eventuale emissione
delle misure cautelari
richieste dalla procura
del capoluogo di regio-
ne, ma l’inchiesta sugli
illeciti penali legati alla
turbativa della gara per
l’assegnazione dei 17
lotti per la manuten-
zione e l’ammoderna-
mento delle reti idriche
e fognarie è destinata
ad accendere ulterior-
mente i riflettori su Ac-
quedotto Lucano, pro-
prio nel momento cru-
ciale della crisi idrica
che sta interessando i
29 comuni serviti dallo
schema Basento-Cama-
stra. Al giudice gli in-
quirenti chiederanno
anche l’interdizione di
quattro società che si
occupano proprio della
manutenzione delle reti
idriche lucane. Almeno
17 le persone indagate,

tra imprenditori e fun-
zionari di Acquedotto
Lucano. I vertici del-
l’attuale e della passata

gestione non sarebbero
coinvolti negli accerta-
menti condotti dalla
Squadra Mobile di Po-

tenza e coordinati dal
pm Elena Mazzilli. Mer-
coledì gli indagati si
presenteranno davanti
al gip per la nuova for-
mula introdotta dalla
riforma Nordio che pre-
vede un interrogatorio
preventivo prima del-
l’eventuale emissione
delle misure cautelari
chieste dalla procura:
in pratica agli indagati
viene data la possibilità
di fornire la propria
versione dei fatti prima
dell’applicazione del
provvedimento caute-
lare e non dopo, come
avveniva in precedenza
con l’interrogatorio di
garanzia. La procedura
ad evidenza pubblica
attorno alla quale ruo-
tano le indagini è l’ac-
cordo quadro da 43 mi-
lioni di euro datato giu-
gno 2023: secondo l’ac-
cusa ci sarebbe stata
una sorta di spartizione
preventiva dei diversi
lotti tra vari imprendi-
tori. Un secondo filone
riguarderebbe episodi
di corruzione molto più
datati, con somme di
denaro e utilità in cam-
bio di favori di varia
natura.
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POTENZA - Il cibo, che
rappresenta un elemento
sempre più significativo
dell’esperienza turistica,
assume una rilevanza an-
cora maggiore per le co-
munità di lucani all’estero.
E’ una ricerca del Crea
(Consiglio ricerca eco-
nomica agricola) a spie-
gare il fenomeno. Intanto
secondo la ricerca la Ca-
labria (37%) è tra le regioni
più gettonate dai “turisti
delle radici” (37%), se-
guono: Sicilia (16%), Lazio
(14%), Campania e Veneto
(13%), Marche (12%), Pu-
glia, Toscana e Sardegna
(10%), Emilia Romagna
e Liguria (9%), Abruzzo
(8%) e ultima la Basilicata
(6%). L’anno 2024 è stato
dichiarato “Anno delle
radici italiane” nell’ambito
del Progetto Pnrr “Il Tu-
rismo delle Radici”. Un
fenomeno
che è gene-
rato dai 60
milioni di
emigranti e
loro discen-
denti. Di pri-
ma, secon-
da, terza o
quarta ge-
nerazione,
che vivono
fuori dai confini nazionali.
Si tratta di un numero
maggiore a quello dei
cittadini italiani in patria
che rappresenta dunque
una importante risorsa
del Paese da valorizzare.
Poiché l’emigrazione ha
riguardato aree agricole
e le tradizioni a tavola
sono espressione più di-
retta del legame con la
terra. Ben il 96% dei viag-
giatori delle radici in
Italia ha apprezzato la
cucina locale e l’80% ha
fatto acquisti di cibo o
bevande. Un italiano su
quattro (25%) pratica il
turismo sostenibile, un
trend spinto dalla cre-
scente sensibilità verso
il rispetto dell’ambiente
e la necessità di ridurre
il consumo energetico,
puntando a tavola sul
km zero, sulla Dieta Me-
diterranea e sul biologico,
ma anche scegliendo
strutture ricettive “green”.
Sono spunti significativi
in vista della Borsa In-
ternazionale del Turismo
delle Radici, organizzata
da Regione Basilicata e
APT – Agenzia di Promo-
zione Territoriale Basili-
cata, in collaborazione
con Enit e con il patrocinio
del Ministero degli Esteri
che torna a Matera il 18 e
il 19 novembre . L’evento
– che quest’anno si foca-
lizzerà sul rapporto tra il
turismo delle radici e il
Made in Italy - si propone
come momento di sintesi
delle tematiche sul turi-
smo delle radici e come
facilitatore per mettere
in contatto domanda e

offerta a livello nazionale.
Il cibo e i prodotti enoga-
stronomici italiani con-
tinuano a essere consi-
derati un pilastro del tu-
rismo nazionale, con il
95% dei cittadini che li
reputa fondamentali per
attrarre turisti. Eppure
“solo” il 46% ritiene che
questo aspetto sia ade-
guatamente promosso
dalle istituzioni, eviden-
ziando una necessità di
maggiore impegno e stra-
tegie di marketing mirate.
Ma la scelta del cibo è
importante anche nella
lotta al cambiamento cli-
matico come dimostra il
fatto che il 70% è favore-
vole al consumo di cibi a
km zero, mentre il 73%
preferisce seguire i prin-
cipi della Dieta Mediter-
ranea, considerata la più
sostenibile e salutare.
Dunque il cibo è anche il
migliore attrattore turi-
stico. Associazioni di Cuo-

chi come l’Aci (Associa-
zione Cuochi Italiani),
presieduta dalla lucana
Enza Barbaro, sono già a
lavoro per la IX Settimana
della Cucina Italiana nel
Mondo che si terrà dal
16 al 22 novembre pros-
simi in gran parte delle
capitali dei Paesi con
maggiore presenza di co-
munità italiane. Il tema
di questa edizione è “Dieta
Mediterranea e Cucina
delle Radici: Salute e Tra-
dizione”. La rassegna
2024 mira a presentare
la cucina italiana con
particolare riferimento
alle proprie radici tradi-
zionali e al riconosciuto
ruolo della Dieta Medi-
terranea per la tutela
della salute, nel quadro
di uno stile di vita sano,
equilibrato e sostenibile.
Accanto agli aspetti legati
alla salute e alla sosteni-
bilità verrà data enfasi al
tema delle tradizioni, in

sinergia con il programma
del Turismo delle Radici
che mira a porre in rilievo
il ruolo che le nostre co-
munità all’estero hanno
dato alla diffusione del
patrimonio agro-alimen-
tare italiano nel mondo.
In particolare, le comunità
dei lucani all’estero – sot-
tolinea Giovanni Baldan-
toni, presidente Palazzo
Italia Bucarest che ha
avviato la macchina or-
ganizzativa della “setti-
mana” - per Cucina, tra-
dizioni, tipicità, sono le
“radici” di  una sana ali-
mentazione e per lo svi-
luppo turistico dei terri-
tori. Parliamo di “ piatto
italiano”e “piatto all’ita-
liana”, per non confondere
l’originale dalle imitazioni
molto diffuse specie al-
l’estero. Ad opera degli
Chef ACI – Associazione
Cuochi Italiani- è prevista
la presentazione di piatti
italiani originali. Le don-
ne-mamme-nonne – af-
ferma Enza Barbaro –
sono le custodi delle Vec-
chie Tradizioni (cucina
delle radici) e interpreti
delle nuove esigenze per
nuove generazioni in sa-
lute. Alla “base” di questo
lavoro c’è  la Piramide
Alimentare dal 2010 Pa-
trimonio Unesco, il va-
demecum per l’alimen-
tazione sana ed equili-
brata insieme alla cam-
pagna “no allo spreco si
al riutilizzo” con i giusti
metodi di cottura.  L’Italia
e gli Chef italiani nel
Mondo, tipicità, territo-
rialità dei piatti, che “
stimolano” gli stranieri

a visitare l’Italia per as-
saporare, gustare, respi-
rare i profumi originali
di qualità perché la cucina
è strategica per il turismo
delle radici. Le ricadute
di questo impegno sono
naturalmente sulla com-
mercializzazione dei no-
stri prodotti. A Palazzo
Italia Bucarest si punta
sulla parte-
cipazione di
titolari di
imprese ed
operatori
commercia-
li insieme
agli ammi-
nistratori lo-
cali e della
Provincia di
Potenza che
hanno da
tempo
“desk” nel
Paese dei
Balcani. Le
novità di
questa edi-
zione: Preparazioni po-
stazioni e scelta prodotti
per piatto “ Radici della
Chef” e il tema Veri risto-
ranti italiani, esigenza di
certificazione. In Moldava
dove l’Aci è attiva da al-
cuni anni si sono già te-
nuti un masterclass e un
workshop. ACI Moldavia
è ambasciatrice della
sana alimentazione e
della dieta mediterranea,
insieme alle buone pra-
tiche di prevenzione dello
spreco alimentare. L’or-
ganizzazione incoraggia
l’adozione di uno stile di
vita sano ed equilibrato,
ispirato alla cultura eno-
gastronomica italiana,

ma anche l’adozione di
buone pratiche dai paesi
dell’Unione Europea. Inol-
tre, ACI Moldova sostiene
la donazione di eccedenze
alimentari, contribuendo
così alla lotta contro la
fame e le disuguaglianze
alimentari. I progetti di
educazione alimentare e
prevenzione degli sprechi

alimentari
hanno un
impatto im-
portante
sulla comu-
nità e acce-
dere ai fon-
di per la lo-
ro attuazio-
ne aiutereb-
be ad am-
plificare gli
sforzi di
ACI Moldo-
va per crea-
re una so-
cietà più re-
sponsabile
e sostenibi-

le. Attraverso tutte queste
attività, ACI Moldova as-
sume un ruolo importante
nella creazione di una
cultura del cibo basata
sulla sostenibilità, la re-
sponsabilità e l’eccellenza
professionale. Finanzia-
menti e sovvenzioni a so-
stegno di iniziative di so-
stenibilità alimentare,
contrastare il cambia-
mento climatico, ampliare
workshop e workshop
negli istituti educativi,
compresa la professione
– dice Baldantoni - sono
fondamentali per conti-
nuare la missione di edu-
care e ispirare le future
generazioni di cibo. (A.Gi.)

Un’occasione di crescita arriverà dalla Borsa Internazionale in programma a Matera il 18 e 19 novembre

Turismo delle Radici, Basilicata
tra le regioni meno gettonate

Una ricerca del
Crea colloca la

Calabria in testa
davanti a Sicilia e

Lazio

Turismo
delle Radici,
numeri
ancora bassi
in Basilicata

Da segnalare
anche la nona

Settimana della
Cucina Italiana nel
Mondo che si terrà

dal 16 al 22
novembre in gran
parte delle capitali

dei Paesi con
maggiore presenza

di italiani
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“I reati informatici sono una
minaccia, le Pmi lucane non
abbassino mai la guardia”

POTENZA - Anche se
in Basilicata, in con-
trotendenza con i dati
nazionali, si registra,
in un anno, una fles-
sione dei reati informa-
tici (-4,7%) i titolari di
pmi lucane non devono
abbassare la guardia
tenuto conto che il trend
delle denunce si man-
tiene costante. Così Con-
fartigianato Matera ci-
tando un’indagine ef-
fettuata dal Centro Studi
nazionale secondo la
quale in Italia aumen-
tano e si diffondono
nell’ultimo anno, i reati
informatici che hanno
registrato un incremen-
to del 7,8% (nel 2022
erano diminuiti del 2,8%)
e superano del 5,6% il
dato riguardante i delitti
inerenti all’attività d’im-
presa. Resta dunque un
pericolo che – sottolinea
Confartigianato - devono
affrontare le imprese,
soprattutto quelle di
piccole e medie dimen-
sioni. L’aumento del-
l’ultimo anno consolida
una tendenza alla cre-
scita di lungo periodo:
tra il 2019 e il 2023 i
reati informatici salgono
del 45,5%, un tasso am-
piamente superiore al
+10% dei delitti inerenti
all’attività d’impresa.
Così, il peso dei reati
informatici sul totale
dei delitti d’impresa
sale di 8,7 punti per-
centuali rispetto al 26,8%
del 2019. Secondo il si-
stema Excelsior di
Unioncamere e Mini-
stero del Lavoro e delle
Politiche Sociali, nel
2023 il 43,1% delle im-
prese che hanno inve-
stito nella transazione
digitale dichiara di aver
effettuato investimenti
nella sicurezza infor-
matica con un elevato
livello di importanza,
quota in crescita rispetto
al 35,5% del quinquen-
nio precedente 2018-
2022. Però, il problema
c’è. Ed è quello che ri-
chiama la carenza di fi-
gure professionali che
siano in grado di gestire
un apparato efficiente
di sicurezza informatica:
oltre un quinto (22,8%)
delle imprese italiane
segnala la difficoltà nel
trovare ed assumere
personale con le giuste
competenze. Nel 2023

risulta difficile da re-
perire il 69,9% delle en-
trate di progettisti e
amministratori di siste-
mi, categoria professio-
nale che comprende le
figure di cyber security
expert, specialista e re-
sponsabile della sicu-
rezza informatica. Con-
fartigianato elenca i
reati che colpiscono
l’attività di impresa.
Furti: in esercizi com-
merciali, in auto in so-
sta, di automezzi pesanti
trasportanti merci e di
autovetture. Rapine: in
banca, in uffici postali,
in esercizi commerciali
ed in pubblica via. Estor-
sioni, truffe e frodi in-
formatiche, delitti in-
formatici, contraffazione
di marchi e di prodotti
industriali, violazione
della proprietà intellet-
tuale, ricettazione, ri-
ciclaggio e impiego di
denaro, beni o utilità
di provenienza illecita,
usura, danneggiamenti
e contrabbando.  Il 91%
dei reati che riguardano
le imprese è composto
da truffe e frodi infor-
matiche: ad esempio il
phishing e l’alterazione
del regolare funziona-
mento di un sistema
informatico o telemati-
co. Il 9% comprende de-
litti informatici (in par-
ticolare accessi abusivi),
danneggiamento me-
diante apparecchiature,
dispositivi o programmi
informatici e detenzione
e/o diffusione abusiva
di codici di accesso. In
un contesto di digita-
lizzazione accelerata
dei processi produttivi,
le imprese – commenta
la presidente Rosa Gen-
tile -  devono affrontare
nuove sfide e orientare
le proprie strategie di
investimento in tecno-
logie, capitale umano
qualificato e sicurezza
informatica. La carenza
di personale qualificato,
e una non completa
consapevolezza sui ruoli
in azienda della sicu-
rezza informatica, ri-
chiedono investimenti
in formazione e un sup-
porto informativo isti-
tuzionale per promuo-
vere le cyberskill, in
modo che le imprese
possano proteggere ade-
guatamente i propri si-
stemi e dati.

Il monito di Confartigianato alle piccole e
medie imprese della Basilicata
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Dal segretario De Marco le possibili soluzioni: “Formazione continua ed incentivi per i giovani”

Sos dall’edilizia: manca la madopera
L’allarme della Filca Cisl: “Ritardi nei progetti, aumento dei costi e ripercussioni sulle opere del Pnrr”
POTENZA - Un fenome-
no che anche in Basili-
cata sta raggiungendo
dimensioni preoccupan-
ti e che rischia di avere
ripercussioni sulle stes-
se opere del Pnrr. E’ la
mancanza di manodo-
pera qualificata nel set-
tore dell’edilizia con la
difficoltà a reperire la-
voratori formati e ad
assicurare anche un
adeguato ricambio ge-
nerazionale nel com-
parto. I giovani d’oggi
per la maggiorparte pro-
seguono gli studi uni-
versitaria e nel settre
dell’edilizia doventa im-
possibile trovare pro-
fessionalità idonee in
tutti gli mabiti, dalla
falenameria alla salda-
tura, ma anche carpen-
tieri e muratori. E’ l’al-
larme lanciato da Egidio
De Marco, segretario
generale aggiunto della
Filca Cisl Basilicata per
il quale «la mancanza
di personale comporta
ritardi nei progetti, ral-
lentando la realizzazione
delle opere e causando
l’aumento dei costi e la

riduzione della produt-
tività. Inoltre – prosegue
– l’esponente della Filca
Cisl - la scarsa disponi-
bilità di lavoratori qua-
lificati può compromet-
tere la qualità delle co-
struzioni, aumentando
i rischi sui cantieri. Si
tenga conto che non
c’è soltanto carenza di
manodopera qualificata
ma anche di tecnici spe-
cializzati». La sfida già
nel breve e medio ter-
mine è investire sulla
formazione e sulle nuo-

presentato una piatta-
forma unitaria per le
opere edili da condivi-
dere on i committenti
e stazione pubbliche
appaltanti in Basilicata
sugli aspetti che riguar-
dano la promozione del-
la sicurezza, la qualità
e stabilità del lavoro, la
prevenzione degli in-
fortuni e delle malattie
professionali, il contra-
sto del lavoro sommerso
e dell’irregolarità delle
condizioni di lavoro, la
diffusione della cultura
della legalità. De Marco
evidenzia, inoltre, che
l’Edilcassa Basilicata
di cui fanno parte anche
Feneal Uil, Filca Cisl e
Fillea Cgil, nell’ottica
di rafforzare il rapporto
tra la scuola ed il mondo
del lavoro, ha sottoscrit-
to un protocollo d’intesa
con l’Istituto Tecnico
Commerciale Geometra
“Loperfido - Olivetti” di
Matera, con l’intento di
estenderlo ad altri isti-
tuti lucani, per promuo-
vere le opportunità ri-
venienti dal settore
dell’edilizia».

Egidio De Marco, segretario generale Filca Cisl Basilicata

La denuncia della Cia: “In Basilicata si percepisce la minima, impossibile vivere”

Pensioni agricole, irrisorio l’aumento di 3 euro
Anziani costretti a tornare nei campi a lavorare
POTENZA - La signora
Antonia, coltivatrice di-
retta, vive con la pen-
sione minima di 611,77
euro al mese. “Mi au-
menterà di 3 euro lordi
cioè 2,23 nette. Non mi
bastano per comprare
il pane per un giorno”:
è la sua testimonianza
a spiegare la posizione
di netta contrarietà
dell’Anp, l’Associazione
Nazionale Pensionati
della Cia-Agricoltori.”
Proprio quando – sotto-
linea - è l’Inps a certifi-
care una perdita del po-
tere d’acquisto del 15,7%
delle pensioni. L’effetto
è che in tanti, pensionate
e pensionati, siamo  co-
stretti a continuare a
lavorare nei campi per
garantirci una vita con
minori privazioni e aiu-
tare figli e nipoti”.  Anp-
Cia aggiunge: se sono
stabili gli importi dovuti
alle indicizzazioni, nulla
cambia per l’opzione
donna che resta pena-
lizzante per le lavoratrici,

mentre non vi è nessun
riconoscimento di lavoro
usurante per gli agri-
coltori, né alcuna pro-
spettiva per i giovani
che non riusciranno
così ad avere una pen-
sione dignitosa.Nelle
aree rurali della Basili-
cata e del Sud – eviden-
zia l’Anp - si vivono le
situazioni più difficili:
se in Italia quasi un
pensionato su due vive
con meno di 1.000 euro

al mese, nelle nostre
campagne la media per-
cepita si abbassa note-
volmente, ed è proprio
qui che si registra la
massima concentrazio-
ne di pensioni minime,
poco sopra la soglia di
500 euro mensili e quasi
il 70% delle pensioni in
Basilicata presentano
importi sotto i 1.000
mensili, oltre alla netta
differenza in negativo
riguardo gli importi me-

di percepiti dai pensio-
nati lucani  che relega
le nostre Province fra
quelle con importi mi-
nori a riprova della mo-
desta qualità assicura-
tiva nei periodi di lavori.
Per non parlare dei pen-
sionati che vivono nelle
zone di campagna i quali
risentono in misura più
pesante dei  “morsi”
della crisi inaspriti dal
disagio sociale, soprat-
tutto per gli ultrases-
santacinquenni, che pa-
gano la nota carenza di
servizi socio-assisten-
ziali.  Sulla sanità, se-
condo Anp-Cia, il Go-
verno ha scelto di non
scegliere, malgrado sia
sotto gli occhi di tutti il

costante peggioramento
del sistema, anche nelle
Regioni dove i servizi
erano notoriamente più
efficienti.  C’è preoccu-
pazione generalizzata
sul versante delle poli-
tiche sociali, a causa
dei tagli lineari previsti
per gli enti locali, mentre
resta al palo l’attuazione
della legge sulla non
autosufficienza, ancora
priva di risorse idonee
e di incertezze norma-
tive. La proposta di Leg-
ge di bilancio non af-
fronta in nessun modo
la questione sociale del
Paese, nonostante il
dato sulla povertà delle
persone sia in continuo
aumento. Anp-Cia ricor-

da, inoltre, come una
grande percentuale di
pensionati e anziani con
pensioni basse si registri
soprattutto nelle aree
interne, che sono forte-
mente carenti di servizi.
Serve, dunque, un’azio-
ne forte per intervenire
nel percorso parlamen-
tare e fare quelle modi-
fiche necessarie ai bi-
sogni delle persone e
alle vere esigenze del
Paese.  Politiche sociali
ed economiche devono
viaggiare assieme: per
il rilancio delle aree in-
terne e rurali servono
politiche attive del la-
voro e servizi sociosa-
nitari utili allo sviluppo
dell’economia.

A destra una delle manife-
stazioni promosse da Cia

Di pari passo al tema delle risorse
umane c’è quello della sicurezza
I sindacati hanno presentato una

piattaforma unitaria da condividere
con committenti e stazioni appaltanti

ve generazioni. «Sicu-
ramente vanno garantiti
incentivi per i giovani,
offrendo percorsi for-
mativi ben retribuiti e
facendo leva sulla for-
mazione professionale
continua per aggiornare

le competenze dei la-
voratori e renderle più
adatte alle nuove tec-
nologie. Altra opportu-
nità è rappresentata
dall’adozione di politi-
che che facilitino anche
l’immigrazione di lavo-

ratori qualificati». Di
pari passo al tema delle
risorse umane nel seg-
mento dell’edilizia e
delle costruzioni, che
può finalmente contare
anche sullo strumento
prezioso della Patente
a crediti in vigore dallo
scorso 1° ottobre e pro-
posta dalla Filca Cisl
nel lontano 2003, c’è
quello della sicurezza
e della legalità. Feneal
Uil, Filca Cisl e Fillea
Cgil, proprio nei giorni
scorsi a Potenza, hanno
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POTENZA - Un via vai in-
cessante per portare un
fiore sulla tomba dei propri
cari. Un rito collettivo che
si ripete e che quest’anno,
complice il ponte lungo e
il bel tempo, ha visto i
primi afflussi ai cimiteri
già dalla giornata di Ognis-
santi. La viabilità, nel ca-
poluogo, è stata agevolata
dai servizi navetta gratuiti
predisposti per l’occasione
con bus ogni 15 minuti.
Per le per-
sone con di-
sabilità, a di-
sposizione
una navetta
messa a di-
sposizione
dall’Unital-
si. Come da
tradizione,
presso il Sa-
crario Mili-
tare del Ci-
mitero mo-
numentale
di San Roc-
co, ha avuto luogo la ceri-
monia di commemorazio-
ne dei caduti di tutte le
guerre. La solenne ricor-
renza si è svolta alla pre-
senza delle autorità civili
e militari che, unitamente
ad una nutrita rappresen-
tanza di varie Associazioni
combattentistiche e d’Ar-
ma. La celebrazione dei
Santi Misteri con gli onori
militari resi da un pic-
chetto armato interforze
a chi si è immolato per la
Patria e il bene comune è
culminata con il momento,
particolarmente evocativo
e sentito, della deposizione
di una corona di alloro
ad imperituro ricordo del-
l’intramontabile coraggio
e nobiltà d’animo di quegli
eroi. Per l’occasione è
stata celebrata una Santa
messa in suffragio pre-
sieduta da sua eccellenza
Monsignor Davide Car-
bonaro, vescovo dell’Ar-
cidiocesi di Potenza-Muro
Lucano -Marsico Nuovo,
e concelebrata dal cap-
pellano Militare Don Gio-
vanni Caggianese, sacer-
dote collaboratore per
l’assistenza spirituale al
personale del Comando
Legione Carabinieri “Ba-
silicata”. “Siamo qui - ha

ricordato monsignor Da-
vide Carbonaro nell’omelia
- non per fare memoria
della morte, ma della re-
surrezione che è sua ne-

mica giurata. Non dob-
biamo temere la morte
ma che la nostra vita ter-
rena sia morta perchè se-
gnata dall’indifferenza

verso il prossimo, votata
all’odio e alla violenza”.
Un monito a celebrare la
vita e i suoi valori, ogni
giorno.

Un via vai incessante per portare 
un fiore sulla tomba dei propri cari 
e ricordare i veri valori della vita

Da Vito Zaccagnino a Francesco Tammone,
la polizia di Stato non dimentica i suoi “eroi”

dedicando ai caduti un momento di preghiera

Un momento della cerimonia

POTENZA - Si è tenuta
ieri mattina, in Que-
stura, la commemora-
zione dei Caduti della
Polizia di Stato della
provincia di Potenza.
Una cerimonia sem-
plice ma sentita, svol-
tasi alla presenza del
vicario del prefetto
Ester Fedullo, dei fa-
miliari dei caduti, di
una rappresentanza
delle sezioni di Potenza
e Melfi dell’Associa-
zione nazionale della
Polizia di Stato, pre-
sente con il labaro, dei
rappresentanti delle
organizzazioni sinda-
cali della Polizia di
Stato e del personale
della Questura e delle
Specialità. La cerimo-
nia è iniziata con la
deposizione, da parte
del questore di Potenza
Giuseppe Ferrari di
una corona di alloro
dinanzi alla lapide col-
locata nell’atrio della
sede della Questura.
Sulle note del “Silenzio
di ordinanza”, il que-
store ed il vicario del
Prefetto hanno reso gli
onori ai caduti. E’ se-
guito un momento di
preghiera e di racco-
glimento con Don Ser-
gio Sannino, Parroco
della Chiesa di Santa
Croce. Nel corso della
toccante e significativa
cerimonia sono stati
ricordati, la Guardia
Scelta Vito Zaccagnino,
ucciso la sera del  16
novembre 1965, duran-
te un tentativo di rapina

in un esercizio com-
merciale del centro sto-
rico di Potenza a cui
era intervenuto. Aveva
48 anni e lasciava una
moglie e due figli ado-
lescenti: l’assistente
Giambattista Rosa, de-
ceduto il 25 settembre
1989, all’eta di 34 anni,
per le ferite riportate a
seguito di  un incidente
stradale occorso in ser-
vizio; anche lui lasciava
la moglie e tre figli in
tenera età; l’Agente
scelto Alfonso Passan-
nante, deceduto in data
10 settembre 1992, al-
l’età di 29 anni, investito
da un’autovettura du-
rante un’attività di po-
lizia giudiziaria; lascia-
va la moglie e due figli
piccoli. Ed infine il più
giovane l’agente scelto
Francesco Tammone
– Medaglia d’Oro al
Valor Civile, colpito
mortalmente, durante
un servizio di controllo
del territorio, da alcuni
colpi di pistola sparati
da un pregiudicato la
sera del 10 luglio 1996.
Aveva 27 anni ed era
diventato papà da ap-
pena due mesi. “Ai fa-
miliari dei nostri Caduti
- ha sottolineato il que-
store - rinnovo la mia
vicinanza e quella di
tutta la “grande fami-
glia” della Polizia di
Stato per il coraggio
ed il sacrificio con cui
hanno affrontato ed af-
frontano tuttora la loro
vita segnata da una
così grave perdita”.

“Non dobbiamo
temere la morte -
ha detto mons.
Carbonaro - ma

che la nostra vita
terrena sia morta
perchè segnata

dall’indifferenza
verso il prossimo”

La celebrazione presso il Sacrario
Militare del Cimitero monumentale di
San Rocco

La carovana della Uil fa tappa nel piazzale della Torre Guevara

“No ai lavoratori fantasma”
POTENZA - I te-
mi e il program-
ma della tappa
della “Carovana
Uil” – prevista
a Potenza, nel
piazzale della
Torre Guevara,
i prossimi 8 e 9
novembre – sa-
ranno presentati
martedì nel cor-
so di un incon-
tro che si terrà
con inizio alle 9.30 nel-
l’area della Torre Guevara.
L’iniziativa (patrocinata
dal Comune Potenza)
rientra nella campagna
Uil “No ai lavoratori fan-
tasma”.  “Vogliamo rac-
contare un pezzo del no-
stro Paese e della nostra
regione che nessuno ve-
de, far emergere e rendere
visibili quei lavoratori

giovani che oggi, a causa
del loro lavoro precario,
sono socialmente dei fan-
tasmi”: spiega Vincenzo
Tortorelli, segretario re-
gionale Uil Basilicata.
“La carovana – aggiunge
– segna l’avvio di un’in-
tensa mobilitazione che
ci vedrà impegnati per
tutto il mese di novembre
in preparazione dello
sciopero generale che

Uil e Cgil
hanno indet-
to per il 29
novembre e
che sarà pre-
ceduto da as-
semblee, in-
contri sui po-
sti di lavoro
e nei territo-
ri. La nostra
iniziativa è
dunque
un’occasio-

ne unica per dialogare,
scambiare idee e costruire
insieme nuove prospet-
tive per la Basilicata e
per rinnovare la forte ri-
chiesta di  un cambio di
politiche nei grandi qua-
dri dell’economia e della
società, a sostegno di  un
Patto per la Tenuta So-
ciale e la crescita econo-
mica della Basilicata”.
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Le fiamme si sono pericolosamente propagate alla vicina vegetazione

Paura sulla provinciale 94
A fuoco un mezzo pesante

L’intervento dei caschi rossi

VIETRI - Le fiamme han-
no prima avvolto un
mezzo pesante per poi
propagarsi alla vicina
vegetazione. Un rogo
che avrebbe potuto avere
conseguenze sicuramen-
te più gravi senza il tem-
pestivo inter-
vento dei vigili
del fuoco. I ca-
schi rossi sono
stati chiamati
ad intervenire
intorno alle 5
di ieri mattina
sulla strada
provinciale 94,
all’altezza del
comune di
Vietri di Po-
tenza. All’arrivo sul posto
le squadre intervenute
hanno trovato un auto-
carro avvolto dalle fiam-
me che aveva innescato
anche un incendio alle
vicine sterpaglie. Il rogo,
favorito dall’aridità del
terreno, minacciava uli-
veti e boscaglia. La Sala
Operativa 115 ha inviato

sul posto un’autopompa
serbatoio, un fuoristrada
ed un’autobotte per un
totale di sette unità. A
supporto è stata inviata
un’ulteriore squadra di
altri cinque vigili del
fuoco intervenuta dalla

sede distaccata di Pe-
scopagano. Sul posto,
oltre i caschi rossi anche
i carabinieri della locale
stazione di Vietri. Un
complesso intervento
seguito da lunghe ope-
razioni di bonifica. Per
fortuna, nel rogo, non
sono rimaste coinvolte
persone.

Nuova area cimiteriale
per la comunità di Vietri

VIETRI -Una nuova area cimiteriale per la
comunità di Vietri consegnata nella gioranta del
primo novembre. L’area è stata collegata al già
esistente cimitero e comprende 382 nuovi loculi
e 152 cellette ossario. Dopo la processione di
Ognissanti dall’abitato al cimitero, si è tenuta
nella nuova area la Santa Messa officiata da don
Salvatore Dattero, alla presenza di tantissimi cit-
tadini, del sindaco Christian Giordano, dell’am-
ministrazione comunale, dell’impresa che ha
realizzato i lavori e di tutti i tecnici e professionisti,
che hanno lavorato per la realizzazione di un’opera
tanto attesa dalla comunità. L’area è stata
progettata con attenzione ai dettagli e alla funzio-
nalità, includendo spazi verdi, aree di parcheggio
e strutture moderne che garantiranno un servizio
efficiente e rispettoso. A breve si provvederà al-
l’assegnazione dei loculi ai richiedenti. “Abbiamo
consegnato alla comunità vietrese - ha dichiarato
il sindaco Christian Giordano dopo la benedizione
- una vera e propria opera “di civiltà”, capace di
garantire dignità eterna ai nostri defunti.
L’intervento è stato realizzato grazie al coinvolgi-
mento di tutta la comunità che, fin dall’inizio, ha
creduto nel progetto condividendolo e finanziandolo.
Ritenevamo prevalente che l’opera si caratterizzasse
per uniformità, linearità e sobrietà”. I nuovi
loculi sono già rifiniti - ha concluso il sindaco - ad
un costo davvero contenuto”.

Parchi e sentieri: convegno del Cai di Basilicata a Marsico Nuovo

MARSICO NUOVO -
“Parchi e sentieri:
l’escursionismo e la
tutela ambientale nel
futuro del territorio lu-
cano”, questo l’argo-
mento al centro del
convegno che il Grup-
po regionale del Club
Alpino Italiano della
Basilicata promuoverà
il 9 novembre alle 9.30,
presso il Rifugio Fon-
tana della Brecce a Mar-
sico Nuovo.

L’evento rappresenta
un’importante occasio-
ne di confronto tra i
principali attori coin-
volti nella protezione
e valorizzazione del-
l’ambiente montano del-
la regione. Saranno pre-
senti i presidenti di
tutti i Parchi nazionali

e regionali della Basi-
licata e l’assessore re-
gionale all’Ambiente,
con l’obiettivo di di-
scutere le sfide e le op-
portunità legate al-
l’escursionismo e alla
sostenibilità nei territori
lucani. Il convegno trat-
terà temi cruciali per il
futuro dei parchi e delle
aree naturali protette,
con un focus sull’escur-
sionismo come stru-

mento di conservazio-
ne e promozione del
patrimonio ambientale,
culturale e paesaggi-
stico della Basilicata.
I partecipanti esplore-
ranno l’importanza del-
la tutela dei sentieri,
delle risorse naturali
e delle politiche am-
bientali che possano
garantire uno sviluppo

sostenibile per le ge-
nerazioni future. L’ini-
ziativa vuole essere un
punto di partenza per
creare una sinergia tra
istituzioni, associazioni,
e comunità locali, con
l’obiettivo di rafforzare
la cooperazione per la
salvaguardia dell’am-
biente e per promuovere
un turismo responsabile
e sostenibile.

Rotonda celebra così la melanzana rossa e il fagiolo bianco

La “Festa del raccolto” con gli
alunni delle scuole protagonisti

ROTONDA - Puntuale
come ogni anno, si è
svolta a Rotonda,  la
“Festa di fine raccolto”
con l’obiettivo di valo-
rizzare il lavoro agricolo
e celebrare i due prodotti
tipici del ter-
ritorio: la
melanzana
rossa e il fa-
giolo bian-
co, entrambi
a denomina-
zione di ori-
gine protet-
ta. Protago-
nisti del-
l’evento gli
alunni della
scuola ele-
mentare ac-
compagnati
dalle loro insegnanti,
accolti per l’occasione
dal presidente del Con-
sorzio di tutela della
melanzana rossa dop,
Franco Bruno. Per un’in-
tera mattinata gli scolari
hanno avuto l’opportu-
nità di partecipare atti-
vamente alle fasi di rac-
colta, battitura e sbac-
cellamento dei fagioli,
oltre che al confeziona-
mento della melanzana
rossa. “L’attività di que-
ste due eccellenze con-
tinua sempre a crescere,
è conosciuta sempre di
più in giro per l’Italia e
all’estero - ha spiegato
Bruno - ora ci stiamo
preoccupando di come

far degustare al meglio
il fagiolo bianco. Già da
quest’anno abbiamo pre-
parato i fagioli già lessati
al naturale nel vasetto
in modo da essere già
pronti per essere man-
giati con la pasta o ad
insalata. Un modo molto
semplice e rapido che
porterà sicuramente frut-
ti alla commercializza-
zione di questo prodotto.

C’è tanta gente, soprat-
tutto giovani, - ha ag-
giunto Bruno - che si af-
facciano a questa attività.
Quanto alla commercia-
lizzazione del famoso
ortaggio di Rotonda stia-
mo avendo un successo
molto importante. Stia-
mo sottoscrivendo degli
accordi sui mercati di
Roma, dove porteremo
quest’anno tutto il pro-

dotto conservato nei
vasetti. Da lì verrà
poi commercializzato
attraverso i loro ca-
nali. E’ un prodotto
che arriva sempre
più nei ristoranti e
questa è la più gran-
de soddisfazione”.
Attualmente a Ro-
tonda sono 2 gli ettari
destinati alla colti-
vazione dei fagiolo,
sei quelli alla me-
lanzana rossa. “ E’
stato importante ve-
dere i ragazzi curiosi
nella costruzione di
vita e di lavorazione
di questi due pro-
dotti, la valorizzazio-
ne del patrimonio
gastronomico attra-
verso le tecniche di
coltivazione che si
tramandano da oltre
un secolo, e che con-
tinuano ad essere
quelle tradizionali”
ha spiegato Gilda De
Tommaso, referente
di ‘Pollino a tavola’.
Al termine della mat-
tinata, i due prodotti
sono stati degustati
in diverse varianti,
sia dolci che salate.
Tutti i bambini han-
no gradito le pietan-
ze, in particolar mo-
do i fagioli propo-
nendo di inserirli
nelle mense scola-
stiche.

Domenica 3 novembre 202410 _Potenzae Provincia_



MATERA – Gli italiani
amano Matera. Si allon-
tanano, vanno all’estero,
fanno dei giri immensi
e poi ritornano. È stato
un vero e proprio boom
di turisti quello che ha
colpito la Città dei Sassi
nel ponte di Ognissanti.
In tantissimi, tra studenti
e lavoratori, vi hanno
fatto ritorno da ogni
parte d’Italia per far
visita ai propri cari. Al-
trettanti quelli che l’-
hanno scelta apposita-
mente, quale tappa unica
o inserita all’interno di
un itinerario più grande,
per una gita fuori porta,
complici il
bel tempo
e il lungo
ponte che
quest’anno
è caduto
nel fine set-
timana. Do-
po l’apice
degli ultimi
anni Mate-
ra confer-
ma così la
propria at-
trattività.
Quella che l’ha portata
a ricoprire il ruolo di
Capitale Europea della
Cultura nel 2019. E la
stessa che le ha attribuito,

Complici il bel tempo e le festività
ricadute nel fine settimana, la città
conferma così la propria attrattività

Due vedute
di Matera
Adesso si
guarda al
2026, anno
da Capitale
Mediter-
ranea della
Cultura e
del Dialogo
per la Città
dei Sassi,
insieme alla
gemella
Tetouan, in
Marocco

proprio in questi giorni,
un altro importante ri-
conoscimento: quello di
Capitale Mediterranea
della Cultura e del Dia-

logo per il 2026, che la
vedrà impegnata, insie-
me alla gemella Tetouan,
in Marocco, a costruire
ponti tra popoli e culture

diverse, e a mettere in
luce le proprie ricche
identità culturali euro-
mediterranee, coinvol-
gendo la popolazione in

Boom di turisti italiani
tra i Sassi di Matera

nel ponte di Ognissanti

È andato in onda sulle piattaforme cinesi il documentario su Matera

“An ancient city carved in stone”
Una collaborazione tra Italia e Cina per promuovere la Basilicata

A sinistra il manager
materano Giovanni Oliva
In basso la producer cinese
Shelly Cai

e Cai, grazie al conso-
lato italiano in Cina, e
ha portato a una colla-
borazione virtuosa che
ha dato vita a questo

documentario unico
che presenta la Città
dei Sassi, o per meglio
dire la città scavata
nella pietra, alla platea

collaborazione più am-
pia tra Giovanni Oliva,
Rvm e la Cai, che ha
come obiettivo la pro-
mozione dell’intera Ba-
silicata in Cina. “La
collaborazione tra Ita-
lia e Cina - ha dichia-
rato Giovanni Oliva -
è fondamentale per
promuovere la nostra
regione in Oriente. So-
no convinto - ha con-
cluso - che questo do-
cumentario possa es-
sere un ottimo punto
di partenza per mo-
strare al mondo la bel-
lezza e la ricchezza
della Basilicata”.

Le opere grafiche di Angelo Palumbo incontrano
i versi del poeta americano Cid Corman

MATERA - Le opere grafi-
che di Angelo Palumbo,
artista materano, incon-
trano i versi del poeta ame-
ricano Cid Corman. Ne na-
sce un dialogo che va oltre
il tempo e lo spazio nella
comune inquietudine della
ricerca umana. Nel volume
curato e tradotto dalla poe-
tessa Antonella Radogna,
le poesie vengono proposte
in lingua originale e in ita-

liano. Nella seconda parte
del volume, il dialogo con-
tinua con alcune poesie in
dialetto materano di Franco
Palumbo (padre di Angelo)
e le poesie di Cid Corman,
a voler così rinsaldare quel
legame di amicizia, tra i

due, nato a Matera a metà
degli anni Cinquanta.
Un’amicizia profonda, rie-
vocata con affetto nel testo
del critico d’arte Giuseppe
Appella. Il volume “Nuovo
inizio. Angelo Palumbo in-
contra Cid Corman” a cura

di Antonella Radogna, Edi-
zioni Giannatelli, sarà pre-
sentato domani alle 18 al
Cupa Cisterna Risonante.
L’evento è organizzato in
collaborazione con: Fonda-
zione Carical e Cupa Cisterna
Risonante. Saranno presenti

MATERA - È andato
in onda sulle piatta-
forme cinesi il 20 otto-
bre scorso il documen-
tario dal titolo “Matera,
an ancient city carved
in stone”, un progetto
ambizioso realizzato
dalla producer cinese
Shelly Cai e dalla so-
cietà di produzione lo-
cale Rvm Broadcast,
in collaborazione con
Giovanni Oliva, il ma-
nager internazionale
materano con ben 7
anni di esperienza in
Cina. L’idea del docu-
mentario è nata proprio
dall’incontro tra Oliva

La Città dei Sassi presentata da una
prospettiva inedita nel lavoro frutto della
collaborazione tra il manager materano

Giovanni Oliva e la producer cinese
Shelly Cai, con la Rvm Broadcast

cinese attraverso la vo-
ce e gli occhi di una
producer cinese di suc-
cesso. Il documentario
sarà inoltre presto di-

sponibile anche sui so-
cial media cinesi in
una versione breve, e
rappresenta tuttavia
soltanto l’inizio di una

un anno di eventi. Per
le vie della città in questi
giorni ci sono soprattutto
italiani, un fenomeno in
controtendenza rispetto
agli ultimi periodi, che
avevano visto invece un
record di turisti stranieri.
Soddisfatti albergatori
e ristoratori, con le strut-
ture che hanno registrato
numeri importanti. Pre-
visioni che fanno certa-
mente ben sperare per
l’imminente mese di di-
cembre, per il quale l’au-
gurio è quello di vedere
tanto turisti italiani quan-
to stranieri tra le vie

della città, a godere del-
l’immenso panorama dei
Sassi e a gustare prodotti
tipici, per un tuffo nelle
tradizioni delle festività
natalizie. Sperando, so-
prattutto, che possano
fermarsi a lungo tra i
Sassi e gli antichi rioni
in tufo. Nella soddisfa-
zione di esercenti e cit-
tadini, infatti, uno dei
problemi resta tuttavia
la permanenza media.
Troppo spesso la Città
dei Sassi viene relegata
a mera meta di passaggio
per quanti scelgono la
vicina Puglia.

all’evento, coordinato
dalla giornalista Beatrice
Volpe, l’editore Marilina
Giannatelli, Nunzio Oli-
vieri della Fondazione
Carical, Tiziana Serini di
Cupa Cisterna Risonante,
Antonella Radogna, cu-
ratrice del volume e poe-
tessa e l’autore Angelo
Palumbo. Interverrà inol-
tre il poeta e scrittore Da-
vide Rondoni.La copertina del libro
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VACCINI PAPILLOMAVIRUS, A TRENTO
100MILA IMMUNIZZATI NEI PROSSIMI
4-5 ANNI
A Trento “la campagna vaccinale gratuita
per eradicare il Papillomavirus sarà epocale,
con 100mila cittadini immunizzati contro
l’Hpv da oggi ai prossimi 4-5 anni”. Lo ha
detto Antonio Ferro, direttore generale del-
l’Azienda provinciale per i servizi sanitari
(Apss) di Trento, intervendo al 57esimo
Congresso nazionale della Società italiana
di igiene (Siti) che si è tenuto a Palermo.
L’esempio di best practices “coinvolgerà
circa 90mila trentini su 530mila - ha annun-
ciato il Dg - Centotrentamila le dosi che ver-
ranno somministrate. Un numero impor-
tantissimo che verrà assicurato tramite una
piattaforma su cui sarà possibile iscriversi,
un sollecito con chiamata attiva sarà effettuato
per le coorti interessate”.

MALATTIE RARE, FINO A 10 ANNI PER
DIAGNOSI CORRETTA 
DI IPOFOSFATASIA E IPOFOSFATEMIA
Sono ancora poche, in Italia, le diagnosi pre-
coci di malattie rare dello scheletro: per
l’ipofosfatasia e l’ipofosfatemia possono tra-
scorrere in media fino a 10 anni prima che
siano correttamente individuate. Il paziente,
soprattutto quello adulto, continua a pere-
grinare da un ambulatorio all’altro per curare
le sempre più dolorose fratture ossee. Il si-
stema diagnostico attivo nel nostro Paese
deve essere implementato partendo da
una maggiore formazione del personale
medico. Inoltre, va facilitato l’accesso agli
esami di diagnosi genetica o biochimica ra-
pida, che non si possono ottenere in tutti i
laboratori. L’appello congiunto di clinici e pa-
zienti arriva in occasione della Giornata in-
ternazionale malattie rare delle ossa che si
è celebrato con un convegno nazionale al
Senato.

CANCRO SENO, CAMPAGNA ‘IN SENO
AL FUTURO’ PER AIUTARE LE DONNE
NEL PERCORSO DI CURA 
Rispondere ai bisogni insoddisfatti delle
donne con tumore al seno metastatico e
supportarle nella comprensione del percorso
terapeutico. Sono i principali obiettivi di ‘In
seno al futuro’, una campagna di sensibiliz-
zazione di Daiichi Sankyo e AstraZeneca,
con la collaborazione delle associazioni pa-
zienti A.N.D.O.S. onlus nazionale e Europa
Donna Italia Aps, della Società italiana di
psico-oncologia (Sipo), e con il patrocinio di
Fondazione IncontraDonna e Salute Donna
Odv, presentata a Milano. La campagna
nasce dall’esigenza di accompagnare le pa-
zienti nel percorso di cura, dalla diagnosi al
trattamento, e si sviluppa attraverso 5 video
che raccontano questo cammino. La voce
narrante della storia è affidata a La Pina,
conduttrice e speaker radiofonica di Radio
Deejay, che introduce e chiude ogni puntata
e invita a riflettere sul significato più profondo
delle immagini che scorrono.

La vita delle oltre 500 mila per-
sone che in Italia ogni anno lot-
tano contro un tumore del san-
gue può essere cambiata anche
grazie a un lascito solidale. È il
messaggio della campagna di
comunicazione dedicata ai lasciti
‘Cosa fai dopo la vita?’ di Ail, As-
sociazione italiana contro le leu-
cemie, i linfomi e il mieloma,
che celebra la vita, attraverso il
racconto commovente di un’ami-
cizia che cresce nel corso di tanti
anni, fino a culminare nella deci-
sione matura e condivisa di fare
un grande dono. Ail trasforma le
donazioni dai lasciti solidali in cura
e assistenza. Dal 2017 ad oggi so-
no stati raccolti in tutta Italia oltre
15,2 milioni di euro grazie alla ge-
nerosità di chi ha indicato l’asso-
ciazione nel proprio testamento.
Queste donazioni hanno contri-
buito in maniera rilevante a soste-
nere le una serie di attività. Un la-
scito solidale - come testimoniano
le storie della campagna con pro-
tagoniste Nives e Franca Maria -

non è solo una buona azione, è
un impegno che la persona assu-
me con la comunità e con il
futuro, consapevole di lasciare
qualcosa di molto importante dopo
di sé: una opportunità di guarigione
e di speranza a chi soffre e lotta
contro un tumore del sangue.
I lasciti solidali rappresentano una
risorsa preziosa che Ail impiega
per finanziare in tutta Italia progetti
di ricerca di alto valore scientifico
e sanitario e attività di assistenza,
contribuendo in maniera significa-
tiva ai progressi della ricerca clinica,
allo sviluppo di nuove terapie e ad
assicurare in tutte le fasi della ma-

lattia l’assistenza ai malati e ai loro
familiari e caregiver. Nel 2023,
dettaglia una nota: la sede nazio-
nale e le 83 sezioni Ail hanno fi-
nanziato 146 progetti di ricerca di
cui, tra gli altri, 45 sulle leucemie,
19 sui linfomi, 13 sul mieloma, 6
su qualità di vita, 3 in ambito psi-
co-oncologico; 77 sezioni hanno
supportato 111 dipartimenti/strut-
ture offrendo copertura ai costi di
personale, strutture, acquisto di
attrezzature e farmaci; 30 sezioni
hanno partecipato al progetto di
supporto alla mobilità sanitaria fi-
nanziato dalla sede nazionale Ail,
sono stati effettuati 5.186 viaggi

fuori provincia.
I lasciti solidali rappresentano una
risorsa preziosa che Ail impiega
per finanziare in tutta Italia progetti
di ricerca di alto valore scientifico
e sanitario e attività di assistenza,
contribuendo in maniera signifi-
cativa ai progressi della ricerca cli-
nica, allo sviluppo di nuove terapie
e ad assicurare in tutte le fasi
della malattia l’assistenza ai malati

e ai loro familiari e caregiver. Nel
2023, dettaglia una nota: la sede
nazionale e le 83 sezioni Ail
hanno finanziato 146 progetti di
ricerca di cui, tra gli altri, 45 sulle
leucemie, 19 sui linfomi, 13 sul
mieloma, 6 su qualità di vita, 3 in
ambito psico-oncologico; 77 sezioni
hanno supportato 111 diparti-
menti/strutture offrendo copertura
ai costi di personale, strutture, ac-
quisto di attrezzature e farmaci;
30 sezioni hanno partecipato al
progetto di supporto alla mobilità
sanitaria finanziato dalla sede na-
zionale Ail, sono stati effettuati
5.186 viaggi fuori provincia.

TUMORI, AIL: ‘COSA FAI DOPO LA VITA?’ 
LA CAMPAGNA PER LASCITI TESTAMENTARI 
Dal 2017 raccolti oltre 15,2 mln di euro per cura e assistenza a pazienti oncoematologici

SANITÀ, RICERCA ASSOSALUTE: ITALIANI
SODDISFATTI DI FARMACIE E MEDICI FAMIGLIA
In uno scenario di trasformazione
del Servizio sanitario nazionale e
necessità di salvaguardare il diritto
universale alla salute, quasi il
90% degli italiani ritiene impor-
tante aiutare le persone a essere
maggiormente consapevoli della
propria salute, sensibilizzando i
cittadini anche sulle possibili so-
luzioni di cura per evitare abusi,
sprechi di risorse e accessi im-
propri al sistema pubblico. Il
70% degli italiani è in grado di
identificare il bollino rosso sorri-
dente che contraddistingue i far-

maci da banco e 2 italiani su 3
sanno che i farmaci di autome-
dicazione non necessitano di
prescrizione medica. E’ quanto
emerge dalla ricerca condotta
da Assosalute, Associazione na-
zionale farmaci di automedica-
zione, parte di Federchimica, in
collaborazione con l’Istituto di ri-
cerca Swg, presentata durante
un confronto tra gli esponenti
delle forze politiche e i vertici
delle categorie professionali di
medici e farmacisti e di rappre-
sentanza dei cittadini.

La ricerca, in continuità con
quella svolta nel 2022 - riporta
una nota - analizza le abitudini
di cura degli italiani e il loro il
rapporto con i medicinali di au-
tomedicazione, nonché il ruolo
cruciale dei professionisti sanitari
di prossimità nel favorire una sa-
nità territoriale più sostenibile e
accessibile ai cittadini. Gli italiani
risultano, ancora una volta, am-
piamente soddisfatti dei servizi
offerti da farmacie e medici di
famiglia con un gradimento ele-
vatissimo e generalizzato. Medici

di medicina generale e farmacisti
restano i primi interlocutori di
salute sul territorio, a partire pro-
prio dai più comuni disturbi di
salute: le farmacie si confermano
presidi sanitari diffusi e capillari
e, in molti casi, rappresentano
un fondamentale hub informativo
per orientarsi tra i servizi e le
prestazioni sanitarie possibili e
per risolvere malanni quotidiani,
mentre il medico di famiglia
resta una figura chiave, un riferi-
mento costante per la malattia e
la cura delle famiglie italiane.

Pagina in collaborazione con Adnkronos Salute

Oltre 1.400 le donne raggiunte in soli 2 mesi e, a 2 giorni dalla
chiusura del progetto (31 ottobre), circa 500 le ore messe a di-
sposizione dal personale medico e oltre 600 le visite mediche
eseguite e gli incontri di counseling. Ma soprattutto, successo di
adesioni fra le più giovani. Sono questi i risultati di ‘Care for
Caring - Ambasciatrici della prevenzione’ (www.careforcaring.it),
il progetto di sensibilizzazione sull’importanza della prevenzione
del tumore al seno rivolto alle donne in forza alla Polizia di Stato,
che sono stati illustrati al ministero della Salute presso l’Auditorium
Cosimo Piccinno. L’iniziativa, ideata e coordinata da Ladies First,
ha coinvolto il personale medico specialistico di 4 strutture, Fon-
dazione Irccs Ca’ Granda Ospedale Maggiore Policlinico di
Milano, Irccs Azienda ospedaliero-universitaria di Bologna San-
t’Orsola-Malpighi, Spedali Civili di Brescia e Ausl di Piacenza.
Le attuali fasce di popolazione sottoposte a controllo mammo-
grafico - è stato ricordato - sono quelle tra i 45 e i 49 anni (una

volta all’anno) e tra i 50 e i 74 anni (ogni 2 anni), attraverso i
programmi di screening gratuiti previsti dalle Regioni. “La
campagna Care for Caring - Ambasciatrici della prevenzione è
un’iniziativa lodevole sotto molti punti di vista. In primo luogo
perché accende l’attenzione sul tema della prevenzione,
elemento primario per la salute individuale e di comunità, che
sappiamo essere un fattore decisivo soprattutto in ambito onco-
logico - dichiara Simona Loizzo, componente della XII Commis-
sione (Affari sociali) alla Camera - Inoltre, la campagna ha
coinvolto moltissime giovani donne in forza alla Polizia di Stato,
che quindi ora potranno diventare loro stesse ‘ambasciatrici
della prevenzione’, diffondendo i valori che son stati trasmessi
loro durante le visite e il counseling. Infine, penso che questo
progetto sia un esempio virtuoso di collaborazione tra le
istituzioni, la comunità scientifica e l’industria, e spero che possa
essere un modello per iniziative future.

CANCRO AL SENO, POLIZIOTTE AMBASCIATRICI PREVENZIONE CON CAMPAGNA ‘CARE FOR CARING’

In Breve
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Lavori e disagi infiniti
“Necessario un intervento
più marcato della Regione”
PISTICCI - “Ammodernare
e mettere in sicurezza una
strada non deve tradursi
in un disagio o, peggio an-
cora, in un ipotetico danno
per imprese agricole ed
automobilisti, soprattutto
con tempi così prolungati”.
Questa la posizione del
presidente della Provincia
di Matera, Francesco Man-
cini, in merito ai disagi la-
mentati a più riprese dagli
agricoltori della zona com-
presa tra Pisticci e Bernalda,
dove sono in corso i lavori
di ammodernamento della
statale 407 Basentana. “La
sicurezza viene prima di
tutto – ha dichiarato Man-
cini – e su questo è super-
fluo ribadire l’importanza
dei lavori appaltati da Anas
per installare lo spartitraf-
fico centrale. I lavori, però

“Da diverse settimane stia-
mo seguendo l’andamento
dei lavori sulla Basentana
relativi all’installazione
dello spartitraffico - ha di-
chiarato -. Un’opera indi-
spensabile a rendere la
strada più sicura. Abbiamo
incontrato diverse volte il
Comitato ss 407 e abbiamo
ribadito il nostro impegno

a far realizzare, nel più
breve tempo possibile, le
complanari e lo svincolo
di Marconia con un finan-
ziamento della Regione di
24 milioni di euro, inter-
vento su cui il Comitato
ha concordato in pieno.
Stiamo discutendo quoti-
dianamente con Anas per
ridurre al minimo qualsiasi

tipo di disagio per gli agri-
coltori, nel rispetto delle
normative sulla sicurezza.
Soprattutto - ha aggiunto
Pepe - stiamo chiudendo
l’ipotesi di realizzare una
rotatoria prima di Natale
nell’ambito del cantiere,
così come ho chiesto ad
Anas in aderenza alle ri-
chieste degli agricoltori
stessi. Dobbiamo contem-
perare le esigenze che ven-
gono dal territorio con le
necessità di ammoderna-
mento strutturale delle
opere viarie nell’interesse
di tutti. Questa deve sempre
essere la priorità delle isti-
tuzioni”.

Un tratto della Basentana interessato dai lavori di installazione della barriera
spartitraffico che stanno causando non pochi disagi a cittadini e agricoltori

Piena solidarietà dal presidente della
Provincia Mancini al Comitato Basentana

407. Pepe ribadisce l’impegno a far realizzare
le complanari e lo svincolo di Marconia con

un finanziamento di 24 milioni di euro

Asilo nido Pisticci, affidata la gestione del servizio per i prossimi tre anni

Al via le iscrizioni per venti bimbi
PISTICCI - Una situazione
che ha tenuto con il fiato
sospeso fino all’ultimo, e
che ha preoccupato quanti
già da tempo si chiedevano
a che punto fosse la pro-
grammazione per il nuovo
anno scolastico. Soprat-
tutto con il sopraggiungere
della fine dell’estate e l’av-
vicinarsi del periodo in
cui il ruolo rivestito dal-
l’asilo nido, quale impor-
tante servizio per la co-

munità, diventa sempre
più stringente. Con la sti-
pula del contratto tra il
Comune e la cooperativa
sociale Giglio, si è chiusa
una procedura durata oltre
un anno per l’affidamento
della gestione in conces-
sione dell’asilo nido situato
a Centro Agricolo. La coo-
perativa si occuperà della
gestione della struttura
per i prossimi tre anni.
L’asilo nido offre venti

posti ed è un servizio full-
time. La cooperativa ga-
rantirà anche i servizi di
ludoteca e baby parking,
e altri servizi per l’infanzia.
La struttura, recentemente
rinnovata, dispone di una
cucina nuova per il servizio
mensa e di spazi adatti ad
accogliere i bambini in
un ambiente stimolante
e sicuro. A breve sarà pub-
blicato l’avviso per l’aper-
tura delle iscrizioni per

l’anno scolastico 2024-
2025. “Siamo soddisfatti
di poter offrire ai cittadini
un asilo nido che risponde
alle esigenze delle famiglie
e promuove un’educazione
di qualità per i più piccoli
- ha dichiarato il sindaco
Domenico Albano -. Questo
risultato è frutto di un
lungo percorso di proce-
dure complesse, che hanno
tutelato e garantito la tra-
sparenza nell’affidamento
del servizio. Le iscrizioni
saranno aperte nel giro
di pochi giorni e finalmente
l’asilo nido potrà accogliere
i nostri bambini”.L’asilo nido comunale situato a Centro Agricolo

Prende il via “Fai per il clima” con tre appuntamenti nel Materano

Visite e approfondimenti culturali per toccare
con mano gli effetti del cambiamento climatico

MATERA - In vista dell’an-
nuale conferenza Onu sul
cambiamento climatico
(Cop29), che si terrà a Baku
in Azerbaijan dall’11 al 22
novembre 2024 e che vedrà
i Capi di Stato di 197 Paesi
impegnati a prendere ac-
cordi per arrestare e miti-
gare il riscaldamento glo-
bale, il Fai – Fondo per
l’Ambiente Italiano Ets con-
solida la campagna #FAI-
perilclima - lanciata in con-
comitanza con la Cop26
nel 2021 - con un program-
ma di iniziative volte a dif-
fondere conoscenza sul te-
ma del cambiamento cli-
matico a partire dal lavoro
che la Fondazione stessa
porta avanti nei suoi Beni,
dove la crisi ambientale si
tocca con mano. “Alla luce
dell’evidente crisi climatica
che stiamo vivendo - spiega
in una nota -, abbiamo oggi
la responsabilità di cono-
scere quello che sta acca-
dendo per individuare le
azioni più efficaci da intra-
prendere e le modalità di
intervento necessarie per

affrontare questa sfida glo-
bale: serve capire quali
sono le soluzioni per miti-
gare e ridurre le nostre
emissioni di gas climalte-
ranti e quali le strategie
per adattarci, affinché gli
effetti sempre più dram-
matici del riscaldamento
globale non mettano a re-
pentaglio la nostra vita e
quella delle altre specie,
né precludano alle gene-
razioni future di vivere su
un Pianeta prospero e sano.
Proprio in conformità con
una delle sue missioni, ov-
vero la diffusione della co-
noscenza, la Fondazione
attraverso la campagna
#FAIperilclima vuole sen-
sibilizzare e promuovere
consapevolezza su alcuni
dei numerosi temi connessi
alla crisi climatica. In oc-

casione della Campagna
#FAIperilClima anche tre
Delegazioni Fai in Basilicata
organizzeranno visite, in-
contri e percorsi curati da
esperti per approfondire il
tema del cambiamento cli-
matico da più punti di vista.
Un particolare ringrazia-
mento a tutti i Volontari
che contribuiscono all’azio-
ne di sensibilizzazione por-
tata avanti dal Fai nel terri-
torio regionale (per maggiori

informazioni sulle iniziative
delle Delegazioni: fondo-
ambiente.it/news/unire-la-
conoscenza-con-lazione-le-
iniziative-faiperilclima-del-
la-rete-territoriale/). Questi
i tre appuntamenti in Basi-
licata promossi dalla Dele-
gazione Fai della Costa Jo-
nica, dalla Delegazione Fai
di Matera, dalla Delegazione
Fai di Tricarico e della Lu-
cania interna: I Patriarchi
nel territorio di Bernalda –
Cambiamenti climatici e
biodiversità, una passeg-
giata alla ricerca degli alberi
monumentali che si terrà
l’8 novembre alle 9 all’Ic
Pitagora, in via Anacreonte
a Bernalda; Ambiente e
Paesaggio – Le sfide del
cambiamento climatico,
che si terrà il 9 novembre
alle 9 nell’aula magna

dell’Iis G.B. Pentasuglia,
in via Mattei a Matera,
dove Pasquale Dragonetti,
Delegato Regionale Am-
biente e Paesaggio Fai Ba-
silicata, incontrerà le Classi
Amiche Fai; Dagli Ulivi al-
l’olio – Fai una passeggiata

con noi, che si terrà il 17
novembre alle 10 al Frantoio
Oleario Ruscigno, in c.da
S. Teresa a Tricarico. L’intero
calendario nazionale è di-
sponibile sul sito del Fai
alla pagina www.faiperil-
clima.it.

La campagna è
stata lanciata in

vista dell’annuale
conferenza Onu

che si terrà a
Baku dall’11 al
22 novembre

- ha continuato - devono
essere celeri e soprattutto
non portare a disagi per
coloro che operano a ri-
dosso della statale. Mi ri-
ferisco agli agricoltori riu-
nitisi nel Comitato Basen-
tana 407, che hanno la-
mentato difficoltà e disagi
nello svolgimento della
propria attività perché
spesso costretti a percorsi
molto più lunghi e a pro-
blemi nell’accesso alle loro
aziende. A questo si ag-
giungono i disagi per gli
automobilisti che sarebbe
stato meglio evitare per
così lungo tempo. A loro,
ma in particolare agli agri-

coltori, va tutta la mia so-
lidarietà: anche se la com-
petenza non è della Pro-
vincia di Matera posso as-
sicurare non solo la mia
vicinanza al Comitato, ma
anche che condivido le
proposte alternative fatte
ad Anas per alleviare i di-
sagi. Scriverò all’assessore
regionale alle Infrastrutture
Pasquale Pepe - ha concluso
Mancini - per sensibilizzare
un intervento più marcato
della Regione Basilicata
sulla questione”. Assessore
che proprio ieri, in una
nota, ha ribadito l’impegno
messo in campo a sostegno
di cittadini e agricoltori.
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VENOSA - Un eccezionale
evento con tre spettacoli
di altissimo spessore è
andato in scena a Venosa,
nel teatro “Lovaglio”, nel-
l’ambito di “Artfest”, il fe-
stival delle arti coreutiche,
promosso dall’associazio-
ne culturale “Etra”, in
programma fino al primo
dicembre tra Venosa, Ma-
tera e Melfi. Ad introdurre
la serata la direttrice di
“Danza&Danza” Maria Lui-
sa Buzzi. La prima rap-
presentazio-
ne “Duo
d’Eden”,
“una danza
piena di for-
za e di bel-
lezza, forse
a causa di
ciò che di
naturale si
sprigiona
dal movi-
mento della
purezza e
dalla preci-
sione del gesto, dalle figure
quasi plastiche, dalla po-
tenza dei corpi. È da lì
che sorge l’emozione. Da
questa sobrietà che rivela
l’essenziale. Se l’amore è
una danza, è sicuramente
Eden”. A seguire “Grosse
fugue” con protagoniste
“quattro donne e un brano
musicale straordinario co-
me Die Grosse Fuge: la
personale lettura di Maguy
Marin dell’opera di Ludwig
van Beethoven, conside-
rata una pietra miliare
del rapporto tra musica
classica e danza contem-
poranea, si basa su un
dialogo costante, intimo,
tra danza e musica, su un
profondo legame tra le
due arti”. Entrambe la
rappresentazioni della
“MM Contemporary Dance
Company” con le coreo-
grafie curate da di Maguy
Marin . A chiudere la
serata “2X2” di Roberto
Zappalà, che ha voluto
dedicare al grande com-
positore Johann Sebastian
Bach. Nessun tipo di dram-
maturgia, nessun intellet-
tualismo, soltanto una
stretta relazione tra musica
e danza. Il festival  è pro-
seguito ieri con la restitu-
zione pubblica del progetto
di residenza “”Oggi è il
mio giorno: danza e libertà”
di Silvia Gribaudi nell’au-
ditorium “San Domenico”
e con uno spettacolo in
prima nazionale, nel mu-
seo “Mario Torelli”, dal ti-
tolo “Del continuo ritro-
vare” della “MM Contem-
porary Dance Company”,
che rientra nell’accordo
strategico tra il festival e
l’Istituto dei Musei e Parchi
archeologici di Melfi e
Venosa. Il festival, che ve-

La kermesse vedrà esibirsi fino a dicembre otto
compagnie nazionali ed internazionali, in 18 spettacoli, 4
in prima assoluta, 3 progetti di residenza artistica

A Latronico in scena il Polifonia Trio per “I concerti della domenica”

Una fusione di stili e suoni
LATRONICO - La Sala
Pertini del Comune di
Latronico ospiterà oggi
alle 18.30 il primo ap-
puntamen-
to de “I Con-
certi della
domenica”.
Protagoni-
sta il Poli-
fonia Trio
composto
dai musici-
sti della Ma-
cedonian
National
Opera and
Ballet, con
un pro-
gramma
dal titolo
“Grecale
Macedone”.
Il concerto esplora questa
fusione di stili e suoni,
celebrando l’interazione
tra le radici folkloristiche

dei Balcani e le influenze
della musica occidentale.
Difatti affianco a grandi
nomi della musica colta

occidentale come Masca-
gni o Saint-Saens, tro-
viamo quelli di due com-
positori macedoni viventi
(Jordanovski e Stefanov-
ski) dallo stile completa-
mente diverso. La Società
dei Concerti della Basili-
cata è una realtà attiva
dal 2021 e si impegna at-
traverso l’organizzazione
di festival, rassegne, con-
vegni, masterclass (come
Lucania Classica Festivale
o Sonus Marsi) e tanto
altro per promuovere e
diffondere la cultura mu-
sicale su tutto il territorio
regionale e nazionale.
Con “I Concerti della do-
menica” l’associazione
inaugura una nuova sta-

gione di appuntamenti
musicali pensati per av-
vicinare il pubblico alla
bellezza della musica da
camera, creando momenti
di incontro e condivisione
culturale. Il direttore ar-
tistico, Raffaele D’Angelo:
“Un ciclo di concerti di
musica da camera, pen-
sati appositamente per
la nostra piccola realtà,
per i residenti che vivono
Latronico tutto l’anno e
non soltanto nei mesi
estivi. Una piccola ras-
segna con protagonisti
di fama internazionale
che affronteranno pro-
grammi diversi, dal Ba-
rocco ai giorni nostri.”
Aggiunge il Sindaco Fau-

sto De Maria: “Un’inizia-
tiva che testimonia l’im-
pegno di Latronico per
la cultura e l’arte. Questi
concerti creeranno anche
occasioni di incontro e
condivisione tra residenti
e artisti di fama interna-
zionale. È un momento
importante per valorizzare
il nostro territorio e far
crescere il senso di co-
munità.” Concludendo
l’assessore alle Politiche
Sociali, Maria Filomena
Desina, dichiara: “Un
nuovo progetto, un “espe-
rimento sociale”, che va
ad affiancare le attività
di promozione musicale
e culturale svolto da dif-
ferenti realtà nell’area
del Lagonegrese già da
tempo, un servizio ag-
giuntivo necessario ed
essenziale per la comu-
nità.”

Concorso fotografico per il calendario 
del Fotoclub Murgia e di Murgia Enjoy

La locandina dell’iniziativa

MATERA - C’è tempo
fino al 15 novembre pros-
simo per partecipare al
concorso fotografico per
il calendario 2025 del
Fotoclub Murgia e di
Murgia Enjoy.  Il suc-
cesso ottenuto nella rea-
lizzazione dei precedenti
calendari associativi, uti-
lizzato anche come “stru-
mento” per promuovere
il territorio, anima i mem-
bri del Fotoclub Murgia
e i soci Murgia Enjoy,
associazione incessan-

temente impegnata nella
promozione del territorio
e della cultura, nel pro-
porre, anche quest’anno
il concorso per il calen-
dario associativo.  Chiun-
que può inviare le proprie
foto, tutte saranno espo-
ste in mostra, le migliori
saranno premiate con
l’inserimento nel calen-

dario associativo e tutti
i fotoamatori riceveranno
un attestato di parteci-
pazione. Oltre al parere
di una giuria, che com-

prenderà anche un esper-
to in comunicazione vi-
siva, anche quest’anno,
gli organizzatori terranno
conto dei like ottenuti
sulla pagina Facebook
“Murgia Enjoy” sulla
quale, in un apposito al-
bum, saranno caricate
tutte le fotografie. Per
ricevere il regolamento
o per ulteriori informa-
zioni è indispensabile
inviare un messaggio
Whatsapp al
328/3130450.

drà esibirsi fino a dicembre
otto compagnie nazionali
ed internazionali, in 18
spettacoli, 4 in prima as-
soluta, 3 progetti di resi-

denza artistica, si muove
sotto la direzione artistica
di Michele Merola, diret-
tore della “MM Contem-
porary Dance Company”

e di Carmen Vella, regista,
coreografa, danzeducatri-
ce, esperta in didattica
della danza e “Lucana in-
signe” per l’anno 2016.

Corpi che sprigionano
straordinaria bellezza
tra sensualità ed eros

CULTURA 
SPETTACOLI
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Alcune delle
formazioni
che prende-
ranno parte
alla
rassegna

diVITO SACCO

POTENZA – Per festeg-
giare i 25 anni di attività,
l’A.Ba.Co., Associazione
Basilicata Cori, ha rea-
lizzato un calendario ric-
co di eventi che vedranno
impegnati i cori aderenti
all’associazione. Questa
sera, alle 19.30, si svolgerà
una rassegna corale a
Lavello, nella chiesa del
Sacro Cuore, ospite della
corale “Sacro Chrisma”,
diretto da Antonio Cappa.
Domenica 10 novembre,
alle 19.30, la rassegna
corale si sposterà a Ber-
nalda, nella chiesa Mater
Ecclesiae, ospite del cori
“Alleluia”, diretto da Ma-
riella Galasso e “San

Bernardino da Siena”,
diretto da Grazia Maria
Conforti. Sabato 16 e do-
menica 17 novembre, si
svolgerà il concorso co-
rale “Antonio Guanti”,
organizzato dalla polifo-
nica materana “Pierluigi
da Palestrina”, diretta
da Carmine Catenazzo.
I cori ammessi al con-
corso sono: “Interno 46
Vocal Ensemble” di  Ca-
tanzaro, direttore Rosario
Raffaele; “Consonare En-
semble” di   Corato, di-
rettore Luigi Leo; piccolo
coro del teatro “Alfonso
Rendano” di  Cosenza,
direttrice Maria Carmela
Ranieri; coro polifonico
“Odigitria” di  Locoro-
tondo, direttrice Fiorenza

Pastore; “Loud Whisker”
di  Portici, direttore Carlo
Intoccia; “Minuscolo spa-
zio vocale” di  Roma, di-
rettore Filippo Stefanelli;
gruppo vocale “Tigliete-
se” di  Tiglieto, direttrice
Anna Maria Olivieri. La
giuria sarà composta da
Andrea Basevi, Jerica
Bukovec, Benedetta No-
fri, Luca Scaccabarozzi
e Vladimiro Vagnetti.
Domenica primo dicem-
bre, alle 17.30, nei Musei
nazionali di Matera, si
terrà il convegno “Ven-
ticinque anni di coralità
in Basilicata, tra tradi-
zione e innovazione”.
Per il cartellone natalizio
2024, dal 15 dicembre
2024 al 15 gennaio 2025,
è in programma la quarta
edizione di “Christmas
Carols Choir 2024”, con
concerti distribuiti in
tutto il territorio regio-
nale. Infine, “LEGàMI

CORàLI - armonia di voci
per un mondo inclusivo”
è il progetto organizzato
da “Feniarco”, con il so-
stegno del Ministero del
Lavoro e delle politiche
sociali, fondi ex articolo
72 del Decreto legislativo
3 luglio 2017, numero
117, avviso 2/2023 a cui
A.Ba.Co. aderisce per
mezzo del coro “Pierluigi
da Palestrina”. Il progetto
si concretizzerà in un
percorso di alfabetizza-
zione corale, “Itinerante”,
indirizzato a coristi e
maestri di tutti i cori,
guidato da un docente
di eccezione, Luigi Leo
che, tra ottobre 2024 e
giugno 2025, si sposterà
di luogo in luogo in 15
incontri destinati, oltre
che agli ospitanti, anche
a tutti coloro che desi-
dereranno approfondire
gli aspetti tecnici e for-
mativi di un coro. A con-
clusione del progetto,
invece, si realizzerà una
“Rassegna diffusa” am-
bientata in uno dei bel-
lissimo borghi della Ba-
silicata, dove saranno
protagonisti tutti i coi
aderenti all’A.Ba.Co.

Al via da oggi al 10 novembre nella Città dei Sassi la
kermesse all’insegna della transmedialità con 4 location
allestite, 8 giorni di cartellone e 50 eventi programmati

MATERA - Al via da oggi al
10 novembre nella Città
dei Sassi il Matera Film
Festival. Anche quest’anno,
l’obiettivo è quello di con-
solidare un Festival che si
muova nella direzione del-
l’innovazione, dei nuovi
linguaggi, della transme-
dialità. Per farlo è stata
fondamenta-
le la scelta
di partner e
ospiti di ri-
lievo sul pia-
no nazionale
e internazio-
nale. Tra i
tanti, spicca
Atom Ego-
yan, regista,
sceneggiato-
re e produt-
tore, tra i
massimi
esponenti
del cinema
canadese,
Presidente
di giuria lun-
gometraggi,
che per l’occasione pre-
senterà durante una ma-
sterclass il suo ultimo lavoro
in anteprima nazionale
“Seven Veils” e sarà dedi-
cata a lui una retrospettiva.
L’attrice Arsineé Khanjian
sarà la Presidente di giuria
documentari. Il comitato
di selezione del Matera
Film Festival 2024 si è oc-
cupato delle tre linee di
concorso, lungometraggi,
documentari e cortome-
traggi. Saranno presenti
come autori Giorgio Cugno
per Alien Food, Pavo Ma-
rinkovic per Bosnian Pot e
Rodrigo Areias per A Pedra
Sonha Dar Flor. Per i do-
cumentari, dopo il debutto
alla 19esima Festa del Ci-
nema di Roma, Isabella
Mari presenterà Si Dice di

Me. Per The Performance,
incontrerà il pubblico re-
gista Alfredo Chiarappa.
Tra i corti: Amarela di
André Hayato Saito, Studies
for a Close Up, Sea Salt di
Nicolò Bressan Degli An-
toni, La Doppia Vita di
Kore di Maria Antonietta
Mariani e Reem Al Sham-
mary - The Bedouin Boxer
di Mattia Ramberti. Infine,
per l’attenzione che ogni
anno il festival rivolge alle
opere di animazione, Dagon
di Paolo Gaudio, Wan di
Victor Monigote e Balam
di María José Loredo. Novità
di quest’anno la Fall School
dal titolo “Ricerca Artistica
e Pratiche Audiovisuali”
dell’Accademia di Belle
Arti di Napoli, in partena-
riato con l’Accademia di

Belle Arti di Catania e To-
rino. Gli incontri si terranno
dal 7 al 10 novembre. Ampio
spazio sarà dedicato anche
alle serie tv con la sezione
“Fuori Serie”, sviluppata
in collaborazione con Rai
Fiction, che celebrerà i 28
anni di Un posto al sole e
presenterà in anteprima
la prima serata della nuova
stagione di Vincenzo Ma-
linconico - Avvocato d’in-
successo. Confermata an-
che la sezione “Eroi per
casa”, quest’anno arricchita
da due partnership: quella
con Lucca Comics&Games,

grazie alla quale Matera
accoglierà Henk Rogers,
co-fondatore della Tetris
Company, che terrà una
masterclass, in cui raccon-
terà la storia del celebre vi-
deogioco che quest’anno
compie ben 40 anni e sarà
proiettato il film Tetris. La
seconda è quella con Mon-
dotv che permetterà la crea-
zione di due importanti
momenti per i più piccoli:
l’incontro con Grisù, cui
seguirà la manifestazione
Pompieropoli, organizzata
in collaborazione col Co-
mando dei Vigili del Fuoco

del Borgo La Martella, con
cui, durante l’estate 2024,
è stata realizzata la prima
edizione di CineMusic al-
l’Arena Estiva del Teatro
Quaroni e Piazza della Con-
cordia a Ecopolis. Altra
importante collaborazione
che si rinnova è quella con
i Volontari Open Culture
2019. Per la prima volta, il
Matera Film Festival pro-
pone un Extra Festival de-
dicato a performance arti-
stiche e musicali, a cura di
Killer Bob, con il coinvol-
gimento di talenti locali.
Inoltre, il bookshop sarà
curato dal Tam - Tower Art
Museum, partner culturale.
Sono 4 le location allestite,
8 giorni di cartellone, 50
eventi programmati, 5 ma-
sterclass, 5 anteprime na-
zionali, più di 50 ore di
proiezioni, 46 talk. Circa
200 gli ospiti presenti, 9
istituti scolastici da fuori
regione, più di 700 notti
prenotate e circa 1600 pasti,
decine le strutture ricettive
e i ristoranti coinvolti. Tutte
le proiezioni si terranno
nel CineTeatro Guerrieri
di Matera, mentre i luoghi
coinvolti per i panel e le
masterclass sono il Cine-
Teatro Guerrieri e le sedi
di Matera dell’Apt Basilicata,
il Cte Casa delle Tecnologie
Emergenti, il CineTeatro
Bellocchio di Ferrandina
e l’Info Point Matera Film
Festival.

Si parte oggi con un concerto a Lavello

Abaco festeggia i suoi 25 anni
con una rassegna itinerante

Un’edizione d’oro immersa
nei nuovi linguaggi per i cinque
anni del Matera Film Festival

di Matera e l’Associazione
Nazionale dei Vigili del
Fuoco, e quello con i Me-
teoHeroes, seguito dall’in-
contro sulla sostenibilità
ambientale tenuto da An-
drea Giuliacci. Sempre con
Mondo tv, sarà inoltre rea-
lizzato un panel dedicato
al racconto dell’importa-
zione in Italia degli anime
giapponesi. Confermata
anche la sezione “Focus
Italia”. La Lucana Film
Commission parteciperà
con un evento dedicato al
gaming, in collaborazione
con Iidea e Stormind Ga-
mes, esplorando l’integra-
zione tra cinema e video-
giochi attraverso un’espe-
rienza immersiva tra reale
e virtuale. Continua la col-
laborazione con il Gli Amici
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SSeerr iiee   CC
De Giorgio: “Andiamo incontro ad una partita ravvicinata, i tanti infortuni ci costringono anche a fare pochi cambi”

“E’ l’ora di dare il tutto per tutto”
Domani il Potenza sarà di scena a Bari contro l’Altamura. Diretta in chiaro su La Nuova Tv

di SALVATORE COLUCCI

POTENZA - Il calendario
fitto di appuntamenti non
risparimia le festività. Al-
tra settimana con tre in-
contri ravvicinati con il
Potenza che chiude il
trittico a Bari contro l’Al-
tamura lunedì sera alle
20,30. Tra l’altro il match
sarà trasmesso in diretta
esclusiva in chiaro solo
su La Nuova Tv. Poco
tempo per recuperare le
energie e allo stesso tem-
po per recuperare gli in-
fortunati anche se in un
paio di giorni non sono
da escludere almeno dei
ritorni in distinta: “An-
diamo incontro ad una
partita ravvicinata, in
questo momento i tanti
infortuni ci costringono
anche a fare pochi cambi
- ha detto mister De Gior-
gio in conferenza stampa

- ; l’Altamura è un avver-
sario difficile, che è partito
male con quattro sconfitte
nelle prime quattro partite
ma poi nelle restanti otto
partite ha fatto 14 punti
di cui sette nelle ultime
tre, è una squadra che
sta bene, che ha gamba,
una squadra di qualità.
Cercheremo di recuperare
più giocatori possibile
per lunedì, valuteremo
quelle che saranno le
condizioni fisiche però è
un momento dove dob-
biamo tirare la corda,
chi sta bene deve fare
uno sforzo notevole e
dare il tutto per tutto”. Il
5-0 con il Taranto ha
anche ribaltato il saldo
della differenza reti, ades-
so andato in positivo:
“Quei 5 gol ci hanno mes-
so con il segno positivo
nella differenza reti - ha
aggiunto il tecnico ros-

soblù - però il ruolino di
marcia per quanto ri-
guarda il reparto offensivo
è sempre stato buono,
forse potevamo avere ad-
dirittura qualche gol in
più e la cicatrice che ri-
mane è sui gol subiti
però siamo in netta cre-
scita veniamo da due cle-
an sheet senza dimenti-
care che che abbiamo
preso quei 9 gol in due
partite dove per forza di

cose si porta via la media;
i gol subiti rimangono
tanti ma dobbiamo con-
tinuare su questa striscia
positiva, quella di non
prendere gol perchè die-
tro si sta lavorando molto
e bene”. La squadra sta
bene e a dimostrarlo non
sono solo i 5 gol rifilati
al Taranto ma il grande
legame con il gruppo co-
me racconta De Giorgio
con questo aneddoto:

“Per quanto riguarda
l’aspetto psicologico la
squadra sta non bene, di
più. Abbiamo analizzato
la partita di Taranto e
anche Caturano che ha
assistito alla partita dalla
tribuna ha fatto i compli-
menti a tutti e ha mani-
festato il suo essere molto
felice di far parte di questo
gruppo perché l’anno
scorso ha sofferto ed ha
esternato il fatto che è
molto felice di essere ri-
masto qua e di averlo
fatto in questo gruppo
meraviglioso”. E a pro-
posito di risorse limitate,
occhi puntati su Rosafio
in prima battuta e su Fi-
renze anche se quest’ul-
timo non è al top: “Devono
darci qualcosa in più per-
ché sono giocatori im-
portanti e in grande cre-
scita - ha spiegato mister
De Giorgio - , Rosafio mi

sta piacendo molto perché
in questo momento non
sta partendo dall’inizio
perché in questo momen-
to Schimmenti credo sia
un titolare inamovibile
per quello che sta dimo-
strando e facendo però
dall’altra parte. Di Rosafio
sto apprezzando la cre-
scita a livello carattere,
sta diventando anche lui
uno dei leader nello spo-
gliatoio perché è molto
vicino ai giovani e può
accompagnarli e guidarli,
si sente parte integrante
del progetto, poi nelle
ultime due partite è en-
trato e sta facendo molto
bene e questo lo sta fa-
cendo anche Firenze per-
ché domenica contro il
Taranto è entrato anche
lui molto bene, però anche
lui è da valutare perché
ha preso una botta alla
caviglia”.

Cerignola                         Crotone                          
Arbitro: Mirabella di Napoli                                 oggi alle 15,00
Avellino                           Taranto                            
Arbitro: Mbei di Cuneo                                         oggi alle 15,00
Giugliano                         Trapani                            
Arbitro: Allegretta di Molfetta                              oggi alle 15,00  
Juventus Next Gen          Latina                              
Arbitro: Dicco di Lanciano                                    oggi alle 15,00
Catania                            Messina                           
Arbitro: Mucera di Palermo                                  oggi alle 19,30
Sorrento                          Casertana                        
Arbitro: Gavini di Aprilia                                   lunedì alle 15,00
Benevento                       Turris                              
Arbitro: Ursini di Pescara                                  lunedì alle 20,30
Cavese                             Foggia                            
Arbitro: Silvestri di Roma 1                               lunedì alle 20,30
Monopoli                         Picerno
Arbitro: Gigliotti di Cosenza                              lunedì alle 20,30
Altamura                         Potenza
Arbitro: Zanotti di Rimini                                  lunedì alle 20,30

13° GIORNATA (3-4 NOVEMBRE 2024)

CASERTANA                   MONOPOLI                          9/11 15,00
TRAPANI                        CAVESE                                9/11 15,00
PICERNO                        BENEVENTO                         9/11 17,30
LATINA                          SORRENTO                           9/11 17,30
FOGGIA                          JUVENTUS                          10/11 15,00
MESSINA                       GIUGLIANO                        10/11 17,30
CROTONE                       CATANIA                            10/11 19,30
POTENZA                       AVELLINO                          11/11 20,30
TARANTO                       CERIGNOLA                       11/11 20,30
TURRIS                           ALTAMURA                         11/11 20,30

14° GIORNATA

SQUADRE                TOTALE    GIOCATE    V     N   P         V     N    P      V       N     P     F     S       F     S       F       SRETI      GIOCATORE          SQUADRA

I NUMERI DELLA SERIE C GIRONE C
I RISULTATI                           MARCATORI              CLASSIFICA       PUNTI     PARTITE     CASA             FUORI         TOTALE        CASA   FUORI   TOTALE

G
 O

 A
 L

PRIMO TURNO PLAY-OFF NAZIONALI

PLAY-OUT

SECONDO TURNO PLAY-OFF GIRONE

SECONDO TURNO PLAY-OFF NAZIONALI

PROMOSSO IN SERIE B

PRIMO TURNO PLAY-OFF GIRONE

RETROCESSO IN SERIE D

BENEVENTO                            26                12             6       0       0        2       2       2          8       2       2      20       3        7       4        27       7  

CERIGNOLA                            24                12             4       1       1        3       2       1          7       3       2        9       3        9       8        18     11  

AVELLINO                               22                12             3       2       1        3       2       1          6       4       2      14       3      11       6        25       9  

MONOPOLI                             22                12             1       3       1        5       1       1          6       4       2        4       4        9       2        13       6  

POTENZA                               20                12             3       2       1        2       3       1          5       5       2      13       9        8       9        21     18  

GIUGLIANO                            20                12             3       1       2        3       1       2          6       2       4        8       8        8       8        16     16  

CATANIA * (-1)                       19                12             3       2       1        2       3       1          5       5       2        4       1      11       8        15       9  

SORRENTO                             19                12             2       3       1        3       1       2          5       4       3        5       6        6       6        11     12  

TRAPANI                                 18                12             2       2       2        2       4       0          4       6       2      12       8      12       7        24     15  

PICERNO                                 17                12             3       3       1        1       2       2          4       5       3      14       8        5       4        19     12  

CROTONE                               15                12             3       1       3        1       2       2          4       3       5      10     11      10     12        20     23  

CAVESE                                   14                12             2       2       2        1       3       2          3       5       4        5       5        5       5        10     10  

ALTAMURA                             14                12             1       1       3        3       1       3          4       2       6        2       5        9     10        11     15  

TURRIS * (-1)                         13                12             2       2       2        1       3       2          3       5       4        5       6        2       7          7     13  

CASERTANA                            12                12             2       2       2        0       4       2          2       6       4        7       7        3       9        10     16  

FOGGIA                                  10                12             1       2       3        1       2       3          2       4       6        8     11        5       9        13     20  

LATINA                                    10                12             0       3       3        2       1       3          2       4       6        2       6        3       9          5     15  

MESSINA                                  9                12             1       4       1        0       2       4          1       6       5        9       8        2     14        11     22  

TARANTO                                  7                12             1       4       1        0       0       6          1       4       7        5       5        2     16          7     21  

JUVENTUS NG                          6                12             0       1       5        1       2       3          1       3       8        7     15        5     10        12     25  

    9         Lescano                  Trapani

    7         Patierno                Avellino

    6         Salvemini               Cerignola

    6         Caturano               Potenza

    5         Manconi                 Benevento

    5         Inglese                   Catania

    5         Tumminello           Crotone

    5         Emmausso             Foggia

    5         Schimmenti           Potenza

    4         D'Amico                 Altamura

    4         Leonetti                 Altamura

    4         Lanini                     Benevento

    4         Gomez                   Crotone

    4         Balde                     Giugliano

    4         Anatriello              Messina

    4         Vazquez                 Monopoli

    4         Volpicelli                Picerno

    4         D'Auria                  Potenza

    4         Musso                    Sorrento
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SSeerr iiee   CC
Decisione da prendere in vista della trasferta di Monopoli: conferma per il portiere aviglianese o il ritorno di Merelli

Picerno e il dualismo tra i pali
Tomei è chiamato a scegliere il guardiano della leonessa dopo gli errori di Summa con il Giugliano

A sinistra Davide Merelli, a destra Elia Summa (foto Az Picerno)

veniente dal settore gio-
vanile dei melandrini,
fattori che incrementano
anche l’apporto nel conto
del minutaggio. Il portiere
aviglianese infatti è stato
tra i pali per i primi nove
impegni, i due di coppa
e le prime sei giornate
(più l’ultimo turno, ndr)
di campionato. In cam-
pionato con Summa tra i
pali sono arrivati 12 punti
con un bilancio di tre vit-
torie, tre pareggi e la
sconfitta di mercoledì po-
meriggio contro il Giu-
gliano. Un paio di errori
nel 5-2 al Crotone e nel
pari con la Juventus han-
no fatto scattare in mister
la decisione di schierare
Merelli. Dal canto suo
Merelli, buonissimo por-
tiere di epserienza per la
categoria, si è trovato nel
momento peggiore di
tutto il Picerno dove tra
7^ e 11^ giornata ha tota-
lizzato un solo successo
(il 2-0 casalingo con il
Messina, ndr), due pareggi
e due sconfitte con soli 5
punti all’attivo. L’errore
di Cerignola, che è valsa
la vittoria ai gialloblù, è
costato il posto al numero
1 del Picerno ed il ritorno
tra i pali di Summa in oc-
casione dell’ultima gara
in cui il numero 22 ha
evidenziato indecisioni
clamorose che si sono ri-
velate decisive in negativo
per l’economia del match.
E’ lecito pensare ora a
chi dei due affidarsi per
la trasferta di Monopoli
e quale può essere la rea-
zione dell’escluso con il
rischio di “bruciare” en-
trambi. Decisione che
tocca a mister Tomei,
forse una delle più delicate
tra le scelte tecniche da
fare in campo.Mister Alfio Torrisi (foto Fc Matera)

ACERRANA NOCERINA
BRINDISI FASANO
CASARANO ANGRI
COSTA D’AMALFI MANFREDONIA
GRAVINA UGENTO
ISCHIA NARDO’
PALMESE MATERA
FIDELIS ANDRIA FRANCAVILLA
MARTINA V. FRANCAVILLA
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10° G10° GIORNATAIORNATA (3-11-2024)(3-11-2024)

NOCERINA 23
VIRTUS FRANCAVILLA 19
CASARANO 19
PALMESE 16
NARDÒ 16
MATERA 15
FIDELIS ANDRIA 15
GRAVINA 13
ISCHIA 11

FRANCAVILLA 10
ANGRI 10
MARTINA 10
ACERRANA 9
FASANO 8
COSTA D’AMALFI 7
UGENTO 6
MANFREDONIA 4
BRINDISI *(-12) -7  

NARDO’ CASARANO
ANGRI BRINDISI
UGENTO PALMESE
FIDELIS ANDRIA ISCHIA
FRANCAVILLA ACERRANA
MANFREDONIA GRAVINA
MATERA FASANO
NOCERINA MARTINA
V. FRANCAVILLA COSTA D’AMALFI

11° G11° GIORNATAIORNATA (10-11-2024)(10-11-2024)

Girone H

SAN CATALDO           BRIENZA
E. MARCONIA           A. CRISTOFARO
FERRANDINA            AVIGLIANO
LAVELLO                   VULTUR
LYKOS TOLVE            O. VENOSA
MELFI                       POMARICO
MONTESCAGLIOSO    TRICARICO PDS
PATERNICUM            SANTARCANGIOLESE

9° G9° GIORNATAIORNATA (3-11-2024)(3-11-2024)

LYKOS TOLVE                       16
FERRANDINA                       16
A. CRISTOFARO                    15
E. MARCONIA                       15
MELFI                                  13
TRICARICO PDS                    12
MONTESCAGLIOSO               12
LAVELLO                              12

SAN CATALDO                       12
AVIGLIANO                          11
PATERNICUM                          9
VULTUR                                 9
SANTARCANGIOLESE               8  
O. VENOSA                            8
POMARICO                            4
BRIENZA                                5

A. CRISTOFARO         MELFI
AVIGLIANO               LYKOS TOLVE
BRIENZA                  MONTESCAGLIOSO
VULTUR                    PATERNICUM
O. VENOSA               E. MARCONIA
POMARICO               SAN CATALDO
SANTARCANGIOLESE  FERRANDINA
TRICARICO PDS         LAVELLO

10° G10° GIORNATAIORNATA (10-11-2024)(10-11-2024)
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ACS ‘09                       MOLITERNO
LAGONEGRO                MARATEA
MARMO PLATANO        MIGLIONICO
PIETRAGALLA               ATL. MONTALBANO
R. CHIAROMONTE        POLICORO
VIETRI                         SP. LAVELLO
VIGGIANO                   CORLETO P.
VIRIBUS PZ                 TITO
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9° G9° GIORNATAIORNATA (3-11-2024)(3-11-2024)

LAGONEGRO                        21
ATL. MONTALBANO               19
PIETRAGALLA                       17
CORLETO                              16
R. CHIAROMONTE                 16
VIGGIANO                            13
VIRIBUS PZ                          12
POLICORO                            11

P. LAVELLO                           10
MARMO PLATANO                 10
TITO                                      9
MIGLIONICO                           9
ACS 09                                  8
VIETRI                                   6
MOLITERNO                           3
MARATEA                               1

ATL. MONTALBANO      VIRIBUS PZ
CORLETO P.                  PIETRAGALLA
MARATEA                    ACS ‘09
MIGLIONICO                LAGONEGRO
MOLITERNO                 VIETRI
POLICORO                   MARMO PLATANO
TITO                            R. CHIAROMONTE
SP. LAVELLO                 VIGGIANO

10° G10° GIORNATAIORNATA (10-11-2024)(10-11-2024)

Matera atteso dalla Palmese, per il Francavilla c’è la sfida con la Fidelis Andria

Torrisi, subito uno scontro diretto

PICERNO - Il Picerno
non sta vivendo un pe-
riodo felice con il mese
di ottobre che, come ab-
biamo già analizzato nelle
precedenti edizioni, ha
portato in cascina solo
due punti per via dei due
pareggi interni con Cavese
e Potenza. L’ultimo mese
del Picerno però è stato
anche caratterizzato dal-
l’alternanza tra i pali con
i portieri Merelli e Sum-
ma. Due ottimi profili
per la Serie C, il primo
over, il secondo lucano e
under di prospettiva. For-
se l‘utilizzo alternato dei
due da parte di mister
Tomei non è stato dei
più ezzeccati per tempi-
stica. Procediamo per
gradi. Il titolare da inizio
stagione era Summa, sia
per bravura ma anche
perchè classe 2003, di
proprietà del club, e pro-
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Dopo la vittoria per 5-2 sulla Vip le lucane possono tentare l’assalto alla vetta proprio ai danni della capolista abruzzese

Cmb, prove di alta classifica
Le biancazzure di coach Massimiliano Neri in campo alle 18 a Pescara in casa della Tikitaka

CCaallcc iioo  aa  55  --   SSeerr iiee  BB

I rossoblù si impongono 5-3 con le doppiette di Gallitelli ed Eletto

Bernalda in formato schiacciaNoci

di VITO SACCO

SALANDRA - Scontro di
alta classifica, nella Serie
A di calcio a cinque fem-
minile, tra il Cmb Futsal
Team, che condivide la
seconda posizione con
la Kick Off Femminile,
a sei punti e la squadra
abruzzese capolista Ti-
kitaka Futsal di Franca-
villa al Mare, che ha un
punto in più. Le ragazze
lucane saranno al Pala-
Rigopiano di Pescara
stasera, alle 18.00, per la
quarta giornata di cam-
pionato. Il Cmb Futsal
Team viene da una bel-
lissima vittoria in casa a
spese della veneta Vip
C5 per 5 a 2, mentre il Ti-
kitaka Futsal ha pareg-
giato, fuori casa, per 2 a
2 il derby con la Femmi-
nile Pescara Futsal, una
delle squadre in lotta
per la vittoria del cam-
pionato, insieme al Tiki-
taka. Sarà, quindi, una
sfida molto interessante,

che potrà dire qualcosa
sul livello tecnico già
raggiunto dalla squadra
lucana di Massimiliano
Neri ma anche sullo stato
psicologico delle gioca-
trici e sulla loro intesa.
Non dobbiamo dimenti-
care che il Cmb Futsal
Team è una matricola in
Serie A e che solo tre

giocatrici facevano già
parte della squadra dello
scorso anno in Serie B,
le altre sono nuove e
non tutte si conoscevano
prima. Sullo stato della
squadra, il presidente
del Cmb Rocco Auletta
comunica che, “dopo
due mesi di competizio-
ne, con le prime partite

già in archivio, posso
tranquillamente affer-
mare che siamo soddi-
sfatti di quanto stiamo
facendo. Il gruppo che
si sta creando e l’amal-
gama tra gruppo e tecnici
sono tutti aspetti più che
positivi”. Per Massimi-
liano Neri, quella di sta-
sera con il Tikitaka sarà

una gara complicata, vi-
sto il valore delle avver-
sarie ma sarà un banco
di prova per capire il li-
vello, sia tecnico, sia
mentale, raggiunto dalle
ragazze della sua squadra
e per vedere dove lavorare
di più. “Pur se sarà una
gara proibitiva – aggiun-
ge il tecnico biancazzurro

– dovremo essere bravi
a limare il divario con le
avversarie”. Sarà ancora
fuori squadra il portiere
titolare Angelica Dibiase,
sempre alle prese con i
postumi di un infortunio
ma sarà sostituita vali-
damente dalla bravissima
Laura Cimarosa, come
sabato scorso.

BERNALDA - Seconda
vittoria consecutiva al
PalaCampagna per il
Bernalda Futsal griffata
dalle doppiette di Mario
Gallitelli e Daniele Eletto
al culmine di una partita
combattuta con nume-
rose occasioni da rete
per entrambe le squadre
soprattutto per i lucani
che hanno trovato sulla
propria strada il super-
portiere dei pugliesi Ca-
sulli. I ragazzi di Volpini
sono stati abili a “rima-
nere sul pezzo” anche
dopo la rimonta sul 3-3

del pugnace Noci e a
rendersi protagonisti di
un finale in crescendo.
Pronti via per il vantag-
gio del Bernalda con il
mortifero diagonale di
Gallitelli che griffa 1-0.
Sono i rossoblu “a me-
nare le danze”: il portiere
Casulli chiude lo spec-
chio su Grossi ma nulla
può all’8’ quando Ca-
stano dal fondo la mette
in mezzo per il tocco ra-
pace di Gallitelli per il
2-0. Reagisce pronta-
mente il Noci, il gol dei
pugliesi giunge al 13’

grazie ad un’incursione
del solito Gutierrez per
il 2-1. Passa poco più di
un minuto e i locali al-
lungano di nuovo: sugli
sviluppi di un corner
Grossi colpisce male la
sfera, sulla quale si av-
venta Eletto che mette
in rete con un tocco
morbido per il 3-1. Al 6’
della ripresa il Noci, al
culmine di una bella
azione corale, accorcia
le distanze grazie Bove
per il 3-2. Noci ci crede
e agguanta il pari: Gu-
tierrez pesca sul secondo

palo Bove che insacca
il 3-3. Il Bernalda a trova
il nuovo vantaggio con
una staffilata dalla media
distanza di Eletto per il
4-3; i rossoblu aumen-
tano i giri: Grossi sfonda
a destra in banda e libera
un diagonale teso che

trova ancora una volta
l’intervento di Casulli
che si ripete, poco più
tardi, sulla staffilata di
Gallitelli e successiva-
mente su Grossi e Ian-
nuziello. Nel giro di un
minuto a 3’ dal suono
della sirena Bove incassa

due cartellini gialli per
altrettanti falli ingenui
e viene espulso; il Ber-
nalda ne approfitta si-
glando la quinta rete
con la sfortunata devia-
zione di Pozzovivo sulla
conclusione di Eletto
per il 5-3. A 2’ dal suono
della sirena il Noci rag-
giunge il bonus di 5 falli
malgrado questo sono i
pugliesi a riversarsi in
avanti negli ultimi istanti
di match: Pozzovivo chia-
ma alla respinta con i
piedi Brescia mentre
sul fronte opposto Gal-
litelli sfiora la rete con
un “tocco da biliardo”
da distanza siderale. Fi-
nisce con la vittoria dei
rossoblu per 5-3.

CCaallcc iioo  aa  55  SSeerr iiee   AA femminile

VIP                        FALCONARA                   
TIKITAKA                CMB                              
LAMEZIA                KICK OFF                        
CAGLIARI                PESCARA                        
MOLFETTA               VERONA                        
BITONTO                FOLIGNO                        

RIPOSA: LAZIO

4° G4° GIORNATAIORNATA (3-11-2024)(3-11-2024)

VERONA                 BITONTO                       
KICK OFF                VIP                               
PESCARA                MOLFETTA                     
FALCONARA            TIKITAKA                      
CMB                       CAGLIARI                      
FOLIGNO                LAZIO                           

RIPOSA: LAMEZIA

5° G5° GIORNATAIORNATA (10-11-2024)(10-11-2024)
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TIKITAKA PLANET                 7
CMB                                    6
KICK OFF                             6
LAZIO                                 5
PESCARA                             4
BITONTO                             4
VIP                                     4

MOLFETTA                           4
FALCONARA                         3
FOLIGNO                             3
CAGLIARI                            3
VERONA                              1
LAMEZIA                             0

Il presidente Auletta: “Dopo due mesi
di gare posso ritenermi soddisfatto”

Una fase del match tra Bernalda e Noci al Pala Campagna

BERNALDA               NOCI                          5-3

SOVERATO               ARADEO                     2-1

DIAZ BISCEGLIE        ALTA                          5-3

NAUSICAA               CASALI DEL MANCO   10-2

REAL CAROVIGNO    FERRANDINA              8-6   

RIPOSA: BRINDISI

4° G4° GIORNATAIORNATA (2-11-2024)(2-11-2024)

ALTA                       SOVERATO                      

ARADEO                  NAUSICAA                       

CASALI DEL MANCO  BERNALDA                      

FERRANDINA           DIAZ BISCEGLIE                

NOCI                       BRINDISI                         

RIPOSA: REAL CAROVIGNO

5° G5° GIORNATAIORNATA (9-11-2024)(9-11-2024)
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SOVERATO                          10

NAUSICAA                            9

DIAZ BISCEGLIE                     9

ARADEO                               6 

ALTA                                     6

BERNALDA                            6

BRINDISI                              4

CASALI DEL MANCO               3

REAL CAROVIGNO                 3   

FERRANDINA                        0

NOCI                                    0

Girone G

CASAGIOVE                 SENISE                    4-1

SAN MARZANO           TERZIGNO              8-3

REAL CIAMPINO          REAL C. FONTANA    3-3

POTENZA                    PARTHENOPE          1-9

ISOLA D’ISCHIA           FORMIA                  5-5

RIPOSA: O. SINOPE

4° G4° GIORNATAIORNATA (2-11-2024)(2-11-2024)

REAL C. FONTANA        ISOLA D’ISCHIA

FORMIA                      POTENZA

SENISE                        SAN MARZANO

PARTHENOPE               O. SINOPE

TERZIGNO                   REAL CIAMPINO

RIPOSA: CASAGIOVE

5° G5° GIORNATAIORNATA (9-11-2024)(9-11-2024)
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SAN MARZANO                     8

FORMIA                                8

PARTHENOPE                        7

ISOLA D’ISCHIA                     7

O. SINOPE                            6

CASAGIOVE                           5

TERZIGNO                            4

REAL C. FONTANA                  3

POTENZA                              3

SENISE                                  1

REAL CIAMPINO                    1   
Girone F
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VVooll lleeyy Serie A3

Rinascita, c’è voglia
di rivalsa dopo due
sconfitte al tie-break

Biancorossi alle 18 a Gioia del Colle, coach Pino
Lorizio: “I ragazzi sono estremamente concentrati
sulla gara, dobbiamo scendere in campo al 200%”

per correggere gli errori
e rivedere al meglio tutte
le fasi di gioco. “I ragazzi
sono estremamente con-
centrati sulla gara – spiega
Lorizio - quello che è suc-
cesso sabato appartiene
già al passato, dobbiamo
pensare solo al presente
e a quanto dobbiamo an-
cora fare. Vogliamo buttare

in campo il 200%”. La Joy
Volley occupa la seconda
posizione in classifica con
6 punti (1 in più della Ri-
nascita) ed è reduce dalla
prima sconfitta stagionale
per mano della Sieco Ser-
vice Ortona, dopo aver
vinto i due derby con
Lecce e Castellana Grotte
tra prima e seconda gior-

nata. Il confronto promette
spettacolo e contenuti tec-
nici di pregevole fattura,
considerando i numeri e
le statistiche: a sfidarsi
saranno due tra le migliori
compagini dell’intera ca-
tegoria in fase di attacco
(Lagonegro 233 punti e
185 vincenti, Gioia del
Colle 210/162), dominanti

a muro (35 vincenti per
la Rinascita, 31 per la Joy
Volley) e apprezzabili in
battuta (17 ace per i pu-
gliesi, 13 a favore dei lu-
cani). “Per noi gli avversari
sono tutti uguali – pun-
tualizza il tecnico bian-
corosso – Gioia del Colle
ha senza alcun dubbio
individualità importanti

per la serie A3 e per gli
investimenti fatti sono co-
stretti a vincere, ma nes-
suno è imbattibile. Siamo
solo alla quarta giornata
di campionato, Gioia rap-
presenta un ulteriore step
nel nostro percorso di
crescita”. Molto attesa la
contesa tra i due opposti:
da una parte Diego Can-

tagalli, autore di 37 punti
contro Sabaudia, dall’altra
quell’Edvinas Vaskelis ex
di lusso e miglior marca-
tore della categoria nella
passata stagione, proprio
quando indossava la ca-
sacca biancorossa della
Rinascita. In banda, Pan-
ciocco, Armenante e Fio-
retti – guidati al palleggio
da Bonacchi – sfideranno
Sebastiano Milan (altro
grande ex, a Lagonegro
nella stagione 2021/22),
il capitano Romolo Ma-
riano (41 punti finora) e
Piervito Disabato. Ha gio-
cato nella Rinascita (cam-
pionato 2022/23) anche il
libero Andrea Di Carlo.
La regia gioiese sarà affi-
data all’esperto Giuseppe
Longo, Fortunato-Rinaldi
il confronto diretto tra li-
beri, mentre al centro si
muoveranno Enrico Ce-
ster, Fabrizio Garofolo e
Sandi Persoglia nel testa
a testa con Andrea Pego-
raro (tra i migliori nel
ruolo), Leo Focosi e Ga-
briele Tognoni. “In setti-
mana abbiamo spinto tan-
to e ci siamo concentrati
sulla pulizia delle giocate,
la gestione dei colpi e
sulle scelte tattiche più
adeguate a seconda delle
fasi della partita – le parole
del centrale originario di
Alessandria – Con i miei
compagni siamo pronti a
dare molto di più in campo.
Gioia del Colle è sicura-
mente una corazzata, dal
canto nostro non dobbia-
mo guardare in faccia a
nessuno e andare lì col
coltello fra i denti per
giocare la nostra miglior
partita”. La gara sarà di-
retta dai signori Giovanni
Giorgianni e Alberto
Dell’Osso.

LAGONEGRO - Archiviata
la sconfitta con la Vydia
Viridex Sabaudia, la Ri-
nascita Volley Lagonegro
ha come obiettivo il pronto
riscatto in occasione del
quarto turno di serie A3
Credem Banca che la ve-
drà confrontarsi, in tra-
sferta, con la Joy Volley
Gioia del Colle. Un croce-
via importante per il grup-
po di coach Pino Lorizio
contro una
delle com-
pagini più
accreditate
e attrezzate
del Girone
Blu. Già al-
l’indomani
del ko con i
laziali, capi-
tan Fortuna-
to e compa-
gni hanno
rivolto i pro-
pri pensieri
alla delicata,
ma stimo-
lante sfida
in terra pu-
gliese, lavo-
rando sodo
in palestra

BBaasskkeett   --   SSeerr iiee  cc

Rossoblù in casa dei favoriti per la vittoria del girone

Academy, insidia Castellaneta
Malkic: “Avversario esperto, noi cerchiamo il riscatto”

POTENZA - Nella 5^
giornata di andata del
campionato di C inter-
regionale l’Academy
sarà di scena sul par-
quet della Valentino
Basket Castellaneta,
probabilmente la can-
didata numero uno alla
vittoria della Division
O, di cui in questo mo-
mento è anche l’attacco
più prolifico. Il roster
allenato da coach Giu-
seppe Luisi guida in
coabitazione con Me-
sagne, Francavilla e
Foggia la classifica con
tre vinte ed una persa,
ma è reduce dall’esal-
tante vittoria nello scon-
tro diretto di Lecce (94-
88), che ha definitiva-
mente messo da parte
il ko maturato due set-
timane prima in tra-
sferta a Mesagne (83-
76). A partire dagli ex
Virtus Matera Staselis
(24 punti per gara), Mi-
gliori (promosso lo scor-
so anno in B con Cano-
sa) e Clemente, per ar-
rivare all’esperienza di
De Bartolo e Vorzillo –
affidabile asse play/pi-
vot – e chiudere con
l’energia e le qualità
di Iannelli, Ojo, Laghi
e Gaudiano, l’organico

valentiniano sembra
davvero non presentare
punti deboli nella sua
costruzione estiva, ri-
partita subito dopo
l’uscita nella scorsa ga-
ra 3 di semifinale con
Matera con un roster

di cui faceva parte an-
che Gabriele Petronella,
che sarà quindi ex di
giornata. In casa sono
arrivate finora due vit-
torie nelle altrettante
esibizioni davanti al
pubblico amico della

tensostruttura di Via
Aldo Moro (104-62 con
Barletta e 79-73 con
Monteroni), campo, per
certi versi, ideale, per
ritrovare smalto e vigore
che i potentini, parsi
decisamente smarriti

oltre le perduranti as-
senze di Acuna e Doglio,
sembrano aver perso
soprattutto nella partita
persa domenica in casa
con Foggia. Di questo
avviso, nell’analisi pre-
partita, è l’ala Stefan
Malkic, che presenta
così la sfida ad un av-
versario di cui va con-
trastata soprattutto la
bravura nel giocare in
velocità e le qualità of-
fensive dei singoli: ”Do-
menica ci aspetta una
partita per niente facile,
contro la squadra più
attrezzata per la vittoria
finale del nostro girone,
un avversario esperto,
completo e reduce da
una vittoria significativa
domenica a Lecce - con-
ferma l’ex Rende - da
parte nostra, invece,
c’è grande voglia di ri-
scatto dopo i due stop
consecutivi che sono
arrivati e sono certo
che faremo di tutto per
superare le difficoltà
di varia natura che ci
sono capitate e portare
a Potenza due punti
preziosi”. Palla a due
alle 18,30 agli ordini
dei signori Daniele Ser-
ra e Luca Antonio Si-
racusa di Brindisi.

L’ala dell’Academy Basket Potenza, Stefan Malkic, in azione al Pala Pergola

SABAUDIA                    LECCE                            

CAMPOBASSO              REGGIO CALABRIA        

MODICA                       ORTONA                       

SORRENTO                   CASTELLANA G.             

GIOIA DEL COLLE          LAGONEGRO                 

RIPOSA: NAPOLI

SORRENTO                             9
GIOIA DEL COLLE                    6
SABAUDIA                              6
REGGIO CALABRIA                 5
LAGONEGRO                          5
ORTONA                                4

CASTELLANA GROTTE             4
LECCE                                     3
NAPOLI                                  2
MODICA                                1
CAMPOBASSO                       0

4° 4° GGIORNATAIORNATA (3-11-2024)(3-11-2024)

GIOIA DEL COLLE          CAMPOBASSO              

LECCE                            MODICA                        

CASTELLANA GR.          SABAUDIA                    

LAGONEGRO                ORTONA                       

REGGIO CALABRIA       NAPOLI                         

RIPOSA: SORRENTO

5° 5° GGIORNATAIORNATA (10-11-2024)(10-11-2024)
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ILMETEO
IN BASILICATA

POTENZA:  min    7°  -  max 18°

MATERA:   min  12°  -  max 21°

MATTINA POMERIGGIO SERA NOTTE

Temperature

Un campo di alte pressioni abbraccia la Regione garantendo tempo sta-
bile ed assolato ovunque. Nello specifico sull'Appennino, materano e li-
torale tirrenico cieli in prevalenza sereni o poco nuvolosi per l'intera
giornata; sul litorale ionico cieli in prevalenza sereni o poco nuvolosi per
l'intera giornata, salvo la presenza di qualche addensamento serale. Venti
deboli dai quadranti nord-occidentali in rotazione ai quadranti sud oc-
cidentali; Zero termico nell'intorno di 4000 metri. Mare da mosso a poco
mosso. 

Sarebbe inutile lottare ostinatamente
contro i cambiamenti che sapete di dover
fare. Va tutto bene, non vi negate una
boccata d’aria – vi farà sentire meglio
dentro e fuori.

ArieteAriete
21 MARZO - 2O APRILE

Le vostre idee saranno chiare. È davvero il
momento di portare il vostro partner
nella direzione desiderata. Avete tutte le
carte e gli argomenti per riuscire a
sedurlo, convincerlo e rafforzare il legame.

CancroCancro

Siete di animo giocoso e più rilassati. Il vostro
ottimismo è di grande attualità. Siete in buona
forma e sarete in grado di trasformarlo a vostro
vantaggio in modo pratico. Avrete bisogno di
fermarvi prima di essere completamente usurati.

BilanciaBilancia
24 SETTEMBRE - 22 OTTOBRE

L’amore arriva in forme e circostanze
inaspettate... Sarebbe un peccato fuggire,
a meno che non siete in una relazione, in
questo caso potrete scoprire l’inaspettato
insieme, in modo diverso …

CapricornoCapricorno
21 DICEMBRE - 20 GENNAIO

Gli umori surriscaldati che vi circondano vi
fanno perdere le staffe. Cercare di isolarvi un
po’. Beneficiate degli influssi planetari che
saranno positivi per la vostra salute. L’unica
potenziale insidia sarà l’eccesso, in senso lato.

GemelliGemelli
21 MAGGIO - 22 GIUGNO

Il comportamento del vostro partner e
alcuni aspetti del sesso opposto porterà a
porvi mille domande oggi. Non traete
conclusioni prima del tempo. Parlatene
con lui senza prediche.

VergineVergine
24 AGOSTO - 23 SETTEMBRE

Niente sarà in grado di scuotere il vostro
ottimismo oggi, sarete corazzati. Le donne
vi porteranno fortuna... Il vostro umore vi
aiuterà a dimenticare vari piccoli problemi
che vi hanno trattenuto fino ad ora.

SagittarioSagittario

Attraverserete un processo di consolida-
mento e stabilità. A dispetto di questioni
complesse, la vostra spensieratezza vi
rende eminentemente attraenti agli occhi
del vostro partner.

PesciPesci

Sarete in grado di portare a termine un
progetto finanziario attinente ad un acquisto
essenziale. Siete ri-energizzati da un afflusso di
nuove forze. Avete più resistenza e siete parti-
colarmente inclini a concentrarvi sull’essenziale.

ToroToro
21 APRILE - 20 MAGGIO

La presa di coscienza degli errori commessi in
passato vi consente di procedere. Dovrete lavorare
a stretto contatto e collaborare con il vostro
partner, abbandonare rapidamente delle vecchie
abitudini che frenano la vostra realizzazione.

LeoneLeone

Sarete bravi a capire i problemi di coloro che
vi circondano. Cercate di non essere troppo
duri nei consigli che date. Siete maggior-
mente in grado di controllare la vostra sensi-
bilità e ricevere una sferzata di energia.

ScorpioneScorpione
23 OTTOBRE - 22 NOVEMBRE

Siete disposti a fare qualsiasi cosa per
compiacere e soddisfare il vostro partner. Ma
si aspetta di più da voi in termini di conces-
sioni, anche perché lui stesso li fa. Compor-
tatevi come un signore e non ve ne pentirete.

AcquarioAcquario
21 GENNAIO - 20 FEBBRAIO

OROSCOPO DEL GIORNO

21 FEBBRAIO - 20 MARZO

23 GIUGNO - 22 LUGLIO 23 LUGLIO - 23 AGOSTO

23 NOVEMBRE - 20 DICEMBRE

7:20 PRIMA NOTIZIA

8:00    
8:40

PRIMA NOTIZIA

9:10 SPAZIO BASILICATA

9:30 TRUE ITALIAN EXPERIENCE

10:00 WORK IN PROGRESS

11:00 BLA BLA BLA

12:00 RUBRICHE ADNKRONOS

13:00 BASILICATA FORTIFICATA

13:20
13:50

ITALIA NEL LAVORO
LA NUOVA TG + METEO

domenica 3 novembre
14:20
14:40

LA NUOVA TG + METEO

15:15 ECONOMY

16:00 WORK IN PROGRESS

16:30
17:50

BLABLABLA
SPAZIO BASILICATA 

18:00 COOKING

18:30 ITALIA NEL LAVORO

19:00 BLABLABLA

20:00 TG

20:00 TG - REPLICA

20:30 TG - REPLICA

21:00 TG - REPLICA

21:30 TRUE ITALIAN EXPERIENCE

22:00 WORK IN PROGRESS

22:30 RUBRICHE

23:00
LA NUOVA TG

LA NUOVA TG - Replica

23:30 BASILICATA FORTIFICATA

23:45 LA NUOVA TG - Replica

00:05 BLABLABLA

1:00 RETE 31

CI VEDIAMO SUL CANALE 82 DEL DIGITALE TERRESTRE 

 E IN STREAMING SU WWW.LANUOVA.NET/LA-NUOVA-TV  

IN ROSSO LE FARMACIE DI TURNO

FARMACIE

POTENZA

MATERA

Blasone Piazza Don Bosco n° 18    0971/1941935

Capizzi Piazza Europa n° 12     0971/444822

Caputi Via Isca del Pioppo n° 4    0971/1561092

Diamante Via Pretoria n° 165      0971/22532

Figliola Via Pretoria n° 265      0971/24945

Gugliemi C.da Bucaletto pref. API 12       0971/69315

Iura Via Anzio n° 14       0971/45438

Macchia Romana Via Giovanni XXIII n°3     0971/441609

Mallamo Via Enrico Toti n° 9/13     0971/473447

Marchitelli Via Danzi n°29       0971/44199

Mancinelli Via Pretoria n° 207       0971/21067

Marchesiello Corso Garibaldi n° 92        0971/21179

Mattia Corvino  Via Tirreno n° 3      0971/53430

Peluso Via Vaccaro n° 326       0971/54517

Perri Piazza Matteotti, n° 12       0971/21148

Salus Via Consolini n°7     0971/441997

Savino Via Petrarca n° 5      0971/25447

San Gerardo Viale del Basento n°16    0971/470552  

Trerotola Via  F.S. Nitti      0971/47283

Vicario Via del Gallitello n° 104   0971/1940057

Coniglio Snc Via AscanioPersio n° 48      0835/333911

D’Aria Claudio Via XX Settembre n° 77      0835/332282

D’Aria Giuseppina V. Nazionale n° 238       0835/261728

Dinnella Via Cappuccilli n° 72     0835/314308

Guerricchio Via Don Sturzo n° 55/A      0835/264428

Materana Via Mattei n° 76     0835/309098

Miraglia Via dei Pesci, n° 48    0835/1975468  

Montesano Via Cappellutti  n° 61      0835/335921

Motta Antonietta Via Dante n° 33     0835/382338

Motta Silvia Via Ridola n° 16     0835/333341

Motta U. Ter. Via Nazionale  n° 120      0835/385632

Passarelli Via Annunziatella n° 76      0835/332752

Romeo  Via P. Vena n° 3/Bis      0835/333901

San Giuseppe Via la Martella n°33    0835/4050021

Uva Motta Snc Via Gravina n° 40      0835/264331

Vezzoso Via Lucania n° 289       0835/310004

Vivaldi Snc Piazzetta Vivaldi n° 29     0835/1654461

I VOSTRI AUGURI
INVIATE TESTO E FOTO 

all’indirizzo e-mail
poligrafici@lanuovadelsud.it

e verranno pubblicati in questa pagina
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